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El Teatro Ixcuintla fue la sede del acto 
de clausura de fin de cursos Veradif 

José María Castañeda 

Debido a las fuertes lluvias que cayeron el pasado 
viernes, la clausura del programa denominado “Veradif”, 
hubo de suspenderse al considerar la primera dama del 
municipio Teresa de Lugo López, de alto riesgo para los 
asistentes luego de que la tormenta era acompañada por 
estruendosos rayos que hacían temblar al más valiente.
Por tal motivo no fue, sino hasta el pasado lunes 14 
de agosto cuando el acto de clausura del programa 
Veradif, que le diera cabida a más de 400 niños de entre 
6 y 12 años en las instalaciones del teatro Ixcuintla 
de esta ciudad, por la mañana el “responsable”  de 
comunicación social del Dif,  Marvin Arce, se comunicó 
con el comunicador Jesús Narváez, para informarle que 
a las 4 de la tarde se llevaría a cabo el acto de clausura 
en el Teatro Ixcuintla, mencionando además que en el 
transcurso del mismo habría sorpresas, lo malo es que 
no dio mayores detalles al respecto de ahí que se ignore 
de que tipo de sorpresas  habló.
De sobra es conocido que el responsable político del 
municipio profesor Eduardo Lugo,  trata de mantener 
lo más informado que se pueda al pueblo, pero está 
visto que existen funcionarios que nada más no le están 
funcionando, y no me refiero únicamente a Marvin 
Arce. Sino que existen otros que nomás no acaban 
de ponerse la camiseta, lo bueno es que siguiendo 

con la información dada a conocer por el propio Lugo, 
éste mencionó que en lo que refiere al deporte en sus 
distintas modalidades, hay instructores suficientes, 
prueba de lo anterior es el tremendo auge existente en 
la rama del béisbol, en el atletismo, donde se hizo un 
excelente papel, donde hasta estamos incursionando 
en la gimnasia, además en ajedrez, futbol etc. Bien pues 

por esta administración que ha venido a darle un sesgo 
nunca antes vista al deporte, cosa que en mis poco más 
de 40 años de comunicador no había visto, por lo que de 
nueva cuenta repito la frase del Profe Lugo, rescata de  
esta forma su palabra empeñada con la ciudadanía pero 
por sobre todo con nuestra juventud.
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*Los menonitas*
 

No cabe duda de que la jerarquía 
católica está cada día más desfasada 
debido a la debilidad que ha mostrado 
siempre la Secretaría de Gobernación 
(SG) y más recientemente en 
que se está metiendo en asuntos 
que constitucionalmente no le 
corresponden en lo absoluto. Pero ya 
tiene tiempo esta jerarquía que se 
ha estado saltando las trancas con 
su publicación semanaria “Desde la 
Fe”, en donde abiertamente publican 
artículos y reportajes que no les 
corresponden.
La SG debería ya meter en cintura a la jerarquía 
católica haciéndoles ver que nada más se deben 
dedicar a su ministerio, a dar la buena nueva y 
no meterse en asuntos mundanos de la política y 
las leyes que no tienen nada que ver con ninguna 
de las Iglesias establecidas y reconocidas en 
nuestro país.
Esta jerarquía católica tiene muchas voces a 
través de organizaciones civiles, por lo que no 
tiene por qué faltar a la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos alzando la voz por 
cosas mundanas y que son de puras creencias.
Nos rige a los mexicanos un Estado Laico, pero 
esto no significa ningún tipo de prohibición para 
profesar o no profesar la religión o creencia que 
cada quien prefiera; sin embargo, nuestra Carta 
Magna marca claramente la separación Iglesia-
Estado, aplicando literalmente aquello de lo de 
Dios es de Dios y lo del César del César o algo 
así que, marca claramente que las Iglesias no 
pueden ni deben de intervenir en asuntos de 
leyes terrenales ajustándose meramente a las 
leyes que les dicte la Divinidad en la que crean.
Esta separación Iglesia-Estado significó muchas 
vidas de mexicanos para lograrla, sufrió mucho 
nuestra Nación para que no hubiese una religión 

oficial rigiendo en México, tal y como acontece 
por lo menos en algunos otros países de Centro 
y Sudamérica. Así que qué mejor cosa no le pudo 
haber pasado a nuestro país al no estar atado a 
ninguna creencia o religión extranjera, para que 
cada quien escogiera a su libre arbitrio lo que 
quiera creer o no cree, sin estar obligados a nada 
ni a nadie, más que a su propia conciencia.
El problema es que ahora a las organizaciones 
civiles se ha aunado la Iglesia Católica que, en 
voz de algunos obispos y jerarcas católicos se 
pronuncian también contra la distribución de 
los libros de texto gratuitos, ¿por qué? Pues 
al parecer únicamente por hacer eco a las 
voces disidentes que afirman que dichos libros 
contienen ideologías contrarias al bien común, 
algo que ya se ha aclarado hasta la saciedad, 
reconociendo las autoridades correspondientes 
varios errores tanto en fechas como en datos 
históricos.
Y lo peor del caso que por lo menos y de acuerdo 
a una nota, ayer martes de los corresponsales 
Juan Carlos Partida, Carlos Bañuelos, Raúl 
Robledo, Juan Carlos Estrada y la reportera 
Georgina Saldierna, de La Jornada, entre 
otras informaciones señalan que el obispo de 

Aguascalientes, Juan Espinoza 
instruye a los sacerdotes de su 
diócesis invitar a los fieles a la marcha 
convocada por el Frente Nacional 
de la Familia para el próximo día 
20 para repudiar la distribución de 
los libros de texto gratuitos. Y en la 
misma forma solicitó emplazar a la 
movilización durante las misas.
Y he aquí el meollo del asunto y por 
qué no se les permite a las iglesias 
a conformar partidos políticos, 
siempre y cuando estén separados 
de su ministerio al menos cinco años 

antes para poder participar en política, ya que, 
por su poder de influencia entre la feligresía, 
en las misas podrían arengar a sus creyentes 
en hacer lo que se les dicte como si fuera 
palabra de Dios. Si de por sí, con la prohibición 
constitucional que tienen las iglesias para 
participar en política, últimamente, por lo menos 
la católica ha criticado abiertamente decisiones 
políticas tanto en sus publicaciones como en sus 
templos. Por eso, la SG se debería de poner las 
pilas y fajarse los pantalones o en este caso las 
faldas y hacerles ver a los jerarcas católicos que 
se están orinando fuera de la olla haciendo cosas 
indebidas que no le corresponden para nada y 
menos, porque alguna vez el anterior arzobispo 
primado de México, Norberto Rivera Carrera, de 
que ellos, los eclesiásticos obedecían más a las 
leyes divinas que a las terrenales; y esto sí que es 
claramente un peligro para México.
A los representantes de las Iglesias en nuestro país 
se les permite votar como ciudadanos mexicanos 
que son; pero no ser votados, precisamente por 
su influencia entre sus feligreses a los que tal vez, 
les dirían que si no votaran por ellos caerían en 
pecado mortal.
Sea pues. Vale.

Debilidad muy palpable de la 
Secretaría de Gobernación

 

E D I C T O 

LUIS ENRIQUE VAZQUEZ ARMENTA 
SE IGNORA SU DOMICILIO 

Por éste conducto al ignorarse su domicilio, comunico a Usted que dentro del 

Juicio Controversias del Orden Familiar, expediente número 171/2021,

promovido en su contra por  Nancy Carmina Ibarra González, recayó un 

auto de fecha diecinueve de diciembre de dos mil veintidós, en el cual se 

ordena emplazarlo a Juicio, concediéndosele un plazo de cinco días hábiles 

de contestación a la demanda incoada en su contra, ofrezca las pruebas que 

estime pertinentes y señale cuenta de correo electrónico en términos del 

artículo 75 del ordenamiento legal invocado con antelación para recibir 

notificaciones, apercibido que de no hacerlo, conforme a lo dispuesto por los 

artículos 151, 164 y 165 del código en cita, se le declarará la correspondiente 

rebeldía, se le tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y las 

posteriores notificaciones se le harán por medio de listas que se publiquen 

en los estrados de este Juzgado a excepción de la resolución definitiva que 

al efecto se dicte, misma que deberá notificarse personalmente; por otra 

parte hágase de su conocimiento que las copias de traslado quedan a su 

disposición en la Secretaría de Acuerdos de éste Juzgado. 

A  T  E  N  T  A  M  E  N  T  E 
IXTLAN DEL RIO, NAYARIT; A 21 DE DICIEMBRE DEL 2022. 

SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO 

LIC. MARIA GUADALUPE GONZALEZ GARCÍA 
 

 

NOTA.‐ Para su publicación en el Periódico Oficial del Estado y en otro Diario de 
mayor cobertura la elección de la promovente, por tres veces consecuenticas. 

*San Antonio de Arenales*, hoy *Ciudad 
Cuauhtémoc*, Chihuahua, recibió el 8 de 
marzo de *1922*, la primera mudanza de 
los menonitas provenientes de Manitoba, 
Canadá, fletados en 36 trenes durante los 
siguientes cuatro años para colonizar, cual 
pioneros del viejo oeste, el suelo virgen de la 
solitaria e intacta pradera por la que nunca 

había pasado el arado ni campo cultivado.
Los *seis mil menonitas*, uno de los 
grupos anabaptistas que nació de la 
Reforma religiosa del siglo XVI, junto con 
los amish, los huteristas y la Iglesia de 
los Hermanos, llegan a *Chihuahua* para 
proveer vidas dignas, comunidades justas, 
medio ambiente saludable, proclamando 

la obediencia a Cristo, el 
pacifismo, la vida sencilla, 
el amor al prójimo y la 
*honradez*.
Las comunidades menonitas 
en campos y colonias, 
llamadas así en honor a su 
notable líder neerlandés 
*Menno Simons*, mismas 
que transitaron por Prusia, 
Ucrania y Canadá, iniciaron 
por tractorear el campo y 
producir su afamado *queso* 
desde 1931, soportando 
escasez de lluvias e intensas 
heladas. Ahora más de *50* 
mil menonitas habitan el 
*Corredor Comercial*.

Gina Díaz no respeta 
acuerdos: Eduardo Lugo  

José María Castañeda 

En Santiago existe en la actualidad un choque 
de trenes, al  encontrarse la lideresa del Sutsem, 
Gina Díaz, la horma de sus zapatos en la 
persona del profesor Eduardo Lugo, presidente 
municipal en funciones, luego de que el primer 
Edil dijera en el programa de noticias del Lic. 
Jesús Narváez, que dirigente de la burocracia 
no respeta los acuerdos tomados por ambas 
partes.
En ese sentido, Lugo dijo a periodistas que 
había hecho compromisos con Gina Díaz, en 
el sentido de pagar algunas prestaciones de 
las tantas que asegura el Sutsem, hicimos un 
compromiso Gina, y yo, y al día siguiente lo 
desconoció ordenando a sus representados que 
se presentaran a laborar portando la camiseta 
donde asegura que soy el peor presidente que 
ha tenido Santiago, aún que yo ignoro el porqué 
del peor presidente, a lo mejor porque yo no soy 
afecto a agarrar la banda en lugares públicos 
o porque yo no ingiero cerveza, como otros 
si lo hicieron, no me afecta en lo personal las 
indicaciones que haya dado al personal Gina, lo 

que no voy a tolerar es que haya tanto permiso 
para comisiones sindicales, si quieren atender 
sus comisiones que lo hagan pero no en horas 
de trabajo, reconozco que hay adeudos que no 
han sido cubiertos, pero debo de decir que en lo 
que va de mi administración no les debemos un 
solo peso.
Ellos argumentan que se les deben 200 millones 
de pesos, pero no se ponen a pensar que parte de  
ese dinero se les debe gracias a la gran cantidad 
de prerrogativas que reciben bajo el argumento 
de que son conquistas laborales, se les pagan 
apoyos para la renta de casas cuando muchos 
tienen casas propias, se les entrega un apoyo 
a la canasta básica, apoyos para la educación, 
cuando muchos de ellos ya no tienen hijos en la 
escuela, pedían apoyos para la fiesta del día del 
burócrata, se les entrega un mes de sueldo por 
terminación de una administración, tienen otro 
apoyo por el día del burócrata  y así le podemos 
seguir hasta completar las 32 prestaciones a 
las que dicen que tienen derecho, incluyendo la 
de la canasta básica.
Entre los burócratas hay muchos que me 
han dicho que ellos están a gusto con mi 

administración, pero que tienen que portar 
la camiseta, ya que de lo contario podrían ser 
castigados por la directiva, yo por mi parte 
les he dicho que hagan lo que les dicen sus 
dirigentes, pero que ante tanto ataque señaló 
el presidente municipal, llegué al acuerdo de 
que en lo sucesivo las cuotas sindicales que les 
descontaban a los empleados ya no las recogerá 
la tesorería, sino se les entregará directamente 
a los trabajadores para que sean ellos quienes 
acudan a pagar sus cuotas con la tesorera, 
nosotros no le vamos a hacer el trabajo a 
quienes desde el inicio de la administración no 
ha tomado como enemigos, estableció Eduardo 
Lugo presidente municipal. 

Se instaló la convocatoria para elegir presidente 
de la Asociación de Usuarios: Luis Delgado

José María Castañeda 

Cierren las puertas señores, gritan los 
palenqueros para dar inicio con la pelea de 
gallos, “asimismo el Moro como apodan en su 
comunidad de origen a Luis Delgado Elizondo, 
presidente aún de la asociación de usuarios 
de agua de uso agrícola de 
la margen derecha del río 
Santiago, tras dar a conocer 
al reportero de esta editorial 
que este lunes 14 de agosto 
comenzaron a pegarse en 
los edificios de comisariado 
ejidales del municipio para 
que quien desee participar en 
el cambio de presidente de la 
asociación de agua, comiencen 
a preparar su documentación.
Dentro de los requisitos que 
se deben de cumplir para 
participar se tiene que contar 
con el pago de sus cuotas, que 
sea usuario, y que no cuente con 
antecedentes penales, debe de 
tener a la mano copias de los 

siguientes documentos, copia de la credencial 
de elector, copia de la curp, cartilla liberada, la 
elección para la realización del cambio será el 
14 de agosto, en primera instancia y  que de no 
cumplirse todos los requisitos  dijo el presidente 
todavía en funciones Luis Delgado Elizondo, nos 
podemos ir a una segunda instancia, ya que así 

lo marca la convocatoria explicó.
La segunda instancia deberá de ser el 4 de 
septiembre,  ya que esta es la fecha definitiva  y 
deberá de hacerse la elección con las personas 
que acudan,  insistiendo el declarante que 
lo primero que debe de hacerse para quien 
desee participar en la elección del cambio de 

dirigente y de delegados es el 
que se encuentren al corriente 
con sus pagos, luego que a 
la fecha las personas que ya 
han externado su deseo de 
participar son Feliciano Silva de 
la zona serrana y Gumersinda 
Villegas, y ambos no se 
encuentran al corriente en el 
pago de sus cuotas, por lo que 
de no cumplirse ese requisito 
los ahora querendones podrían 
quedarse sin participar, al 
no cumplir con una de las 
bases de mayor importancia, 
explicó el presidente aún de la 
asociación de usuarios de agua 
de uso agrícola Luis Delgado 
Elizondo. 
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Muere al ser arrollado por la “Bestia” 
Santiaguense José Muñoz Vallejo

José María Castañeda 

Por medio de las redes sociales 
informan que una persona del poblado 
de Santiago Ixcuintla, había sido 
arrollada por el tren de carga en el 
poblado de Puerto Peñasco Sonora, y 
que como consecuencia de esto  había 
fallecido, su cuerpo se encontraba en 
el Semefo, en espera de que alguno 
de sus familiares pueda identificar 
sus restos y reclamarlos antes de que 
vayan a parar a la fosa común.
El ahora occiso quien fuera identificado 
por encontrársele una credencial 
de elector, donde se mencionaba 
su domicilio particular mimo que se 
encontraba en Segunda de Bravo, esto 
en el barrio del Cerro Grande  llamado 
también el barrio del Chacuaco, cuyo 
nombre de pila era el de José Nieves 
Muños Vallejo, y contaba al morir con 
23 años de edad, era además de tez 
robusta barbado de pelo chino, Se 
cree que el joven fallecido era uno de 
tantos que por su juventud quisieron 

buscar nuevos horizontes, con tan 
mala suerte para el Santiaguense 
que en lugar de encontrar un mejor 
porvenir, lo único que encontró ser una 
víctima más del de la “bestia” como 
llaman muchos al tren de carga que 
cruza todo el noroeste del país.
Se ignora si su familia aquí en 
Santiago ya se trasladaron a Puerto 
Peñasco Sonora para reclamar los 
restos del infortunado joven, lo cierto 
es que yo soy vecino del Cerro Grande 
y no he escuchado que se hagan 
comentarios al respecto y es que 
muchos en estos percances solicitan 
el apoyo monetario para traer a las 
personas que mueren en accidentes 
de esta naturaleza, lejos de la tierra 
que los vio nacer para darles cristiana 
sepultura. Pero hasta el momento de 
redactar la presente nota nada hay 
al respecto, por lo que solamente 
podemos expresar nuestra sentida 
condolencia a sus familiares  y 
personas cercanas, a José Nieves 
Muños Vallejo, descansa en paz.

Sistema DIF clausura cursos de capacitación en Tecuala
*Se contó con la presencia de la esposa del gobernador del Estado, la Dr. Beatriz Estrada Martínez.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Se clausuraron cursos de capacitación 
gratuitos para beneficio de mujeres y hombres 
del municipio de Tecuala.
La mañana del lunes 14 de agosto del presente, 
se llevó a cabo el protocolo de clausura de los 
cursos de capacitación impartidos en la casa 
de la mujer, ubicada en la cabecera municipal, 
al acto fue presidido por la Dra. Beatriz Estrada 
Martínez presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
el presidente municipal el C. Gabino Jiménez 
Huerta, la presidenta del Sistema DIF Tecuala, 
la señora Nora Lilia Burgara 
Alarcón, Profesora Ruth Verónica 
Venegas López, el Mtro. Mauro 
Lugo Izaguirre, Director General 
de DIF Nayarit, Marisol Sánchez 
Navarro, Directora del Instituto 
de Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Nayarit (ICATEN) 
y el Prof. Humberto Rodríguez 
Mendoza (ICATEN Acaponeta).
La titular de la asistencia social 
en el Estado felicitó y reconoció 
el esfuerzo y compromiso para 
quienes asistieron a los cursos y 
se capacitaron y les expresó: “La 
capacitación se les proporciona 

para que ustedes puedan superarse, puedan 
ser cada día mejores, en el ámbito personal, 
profesional, laboral y, sobre todo, en el ámbito 
familiar porque todo esto será en beneficio de 
ustedes y sus familias.
La verdad que es sumamente satisfactorio 
para todos nosotros y muy emocionante verlos 
a ustedes recibir su constancia, y ver la carita 
de satisfacción; es entregar las herramientas 
para que ustedes mismos puedan empezar a 
ver los frutos de su esfuerzo, del tiempo y del 
trabajo que dedicaron para poder capacitarse”, 
puntualizó.

El presidente municipal Gabino Jiménez Huerta, 
dio la bienvenida a la esposa del gobernador 
y las personalidades presentes, felicitó a los 
participantes de los cursos de capacitación, y 
solicitó a la Dra. Beatriz Estrada Martínez más 
cursos de capacitación para el beneficio de 
más tecualenses. 
Al tomar la palabra la presidenta del Sistema DIF 
Tecuala, Nora Lilia Burgara Alarcón agradeció 
el apoyo que brinda el Dr. Miguel Ángel Navarro 
Quintero, gobernador del Estado, ya que estos 
cursos de capacitación son muy importantes 
y sus objetivos son de que más mujeres y 

hombres se capaciten y logren 
obtener un desarrollo integral 
que ofrezca bienestar a sus 
familias.
Los participantes en los 
cursos de capacitación 
recibieron su constancia con 
valides oficial; de los cursos 
de Corte y Confección, 
Repostería Inicial, Repostería 
Intermedia, Repostería 
Avanzada, Mecánica Básica 
de Motocicletas, Uñas 
Acrílicas (1), Uñas Acrílicas 
(2), Colorimetría, Manicure y 
Pedicure.

Los derechos sociales, la prioridad para 
el desarrollo de Nayarit: Navarro Quintero 

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, visitó la costa del municipio 
de Compostela para supervisar los trabajos 
de rehabilitación en distintas localidades, 
dejando una inversión de 40 millones de 
pesos.
En Las Varas, recorrió las obras de 
rehabilitación educativa de la primaria 16 de 
Septiembre y de la Universidad Tecnológica 
de Mazatán, y la perforación del nuevo 
pozo de agua potable; en Zacualpan, la 
construcción del nuevo centro de salud y la 
renovación de la Primaria Revolución; y en 
Ixtapa, la rehabilitación del sistema de agua 
potable.
Estas medidas eran urgentes para garantizar 
a tres poblaciones en constante crecimiento 
su acceso a los derechos sociales.
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Concluye con éxito etapa informativa 
de consulta a pueblos originarios 

• Visitan nueve comunidades indígenas 
• Sábado 26 de agosto inicia etapa consultiva 

Tepic.- Con la visita al 
municipio de Huajicori para 
informar de las acciones 
legislativas a favor de las 
comunidades indígenas, 
concluyó con éxito la etapa 
informativa de la consulta a 
pueblos originarios, que desde 
el mes de diciembre trabaja 
el Congreso del Estado de 
Nayarit.
La Trigésima Tercera 
Legislatura que preside 
la diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña, terminó la 
segunda etapa del proceso 
de participación y consulta a 
los pueblos y comunidades 
indígenas realizada en los 
municipios de Tepic, Del 
Nayar, Huajicori, La Yesca, 
Acaponeta y Ruiz.
En cada una de las reuniones 
se explicó el contenido de las 
iniciativas, se hizo entrega de 
cuadernillos con la explicación 
en español, así como en 

Na’yeri, O’dam, Meshikan 
y Wixárika; de igual forma 
se contó con la presencia de 
intérpretes en Na’yeri, O’dam, 
Meshikan y Wixárika.
Luego de concluir con la etapa 
informativa las autoridades 
tradicionales, civiles y 
agrarias proporcionarán 
material a sus comunidades 
sobre las reformas a la 
Constitución local, la Ley 
Electoral y la Ley Municipal 
en materia de representación 
de pueblos originarios en 
cargos de elección popular, 
de acciones afirmativas y 
de la creación de la nueva 
Ley de Educación Superior, 
y desde sus comunidades 
iniciar la etapa deliberativa, 
en la que analizarán y 
discutirán conforme a usos y 
costumbres lo tratado en la 
etapa informativa.
Por su parte, la etapa 
consultiva que consiste en 

escuchar a las mujeres y 
hombres de los cuatro pueblos 
originarios, inicia el sábado 26 
de agosto en la comunidad 
de Jesús María y termina el 
lunes 18 de septiembre en 
Lindavista, municipio Del 
Nayar.
En la comunidad de Santa 
Cruz, municipio de Acaponeta 
se escuchará la voz de los 
pueblos originarios el día 
sábado 2 de septiembre; 
en Potrero de la Palmita 
municipio Del Nayar el 8 de 
septiembre y en Zoquipan el 
sábado 9; el 10 de septiembre 
en la comunidad de Presidio 
de los Reyes, municipio de 
Ruiz; en Guadalupe Ocotán, 
municipio de La Yesca el 
día 11 de septiembre, en el 
municipio de Huajicori se 
realizará la etapa consultiva 
el martes 12 de septiembre 
y el 14 de septiembre en el 
municipio de Tepic.

Trabajo de equipo entre Nayarit y México, da 
buenos resultados al campo: Navarro Quintero 
La mañana de este martes, el 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, recibió en 
el municipio de Jala al secretario 
de Agricultura y Desarrollo Rural, 

Víctor Villalobos Arámbula, y al 
secretario Técnico de la Presidencia 
de la República y coordinador de 
los Programas del Bienestar, Carlos 
Torres Rosas, ambos amigos de 

Nayarit. 
Durante este día, desarrollarán 
una gira de trabajo en equipo, 
para constatar los avances que la 
Transformación ha hecho llegar al 

campo nayarita y a los hogares de 
la entidad. Estarán acompañados 
por el delegado de Bienestar en 
Nayarit, Pavel Jarero y el alcalde de 
Jala Antonio Carrillo Ramos.

Audiencia ciudadana con 
Manuel Salcedo en Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El presidente del Gobierno De Acaponeta, 
Lic. Manuel Ramón Salcedo Osuna, atendió 
hoy a todas las personas que acudieron 
para platicar con él, en cumplimiento al 
programa de Audiencias Ciudadanas. 
Dando muestra de ser un gobierno 
abierto y cercano para quienes más 
necesitan, Manuel Salcedo trabaja en 
conjunto con las direcciones municipales, 
brindando atención directa y soluciones 
según el caso planteado por la población, 
sobreponiendo su seguridad y su bienestar 
social.

Finalizó taller gratuito 
de coctelería en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
 
El H. XXXVIII ayuntamiento que preside el C. 
Gabino Jiménez Huerta en coordinación con 
la dirección de turismo estatal y municipal 
organizaron el taller de coctelería que fue 
impartido por personal de ICATEN.
El taller se impartió los días 9 y 10 de agosto 
del presente, al cual asistieron 17 personas, 
quienes recibieran su certificado, el taller 
fue dirigido a restauranteros y público en 
general.
Este taller de coctelería le permitió conocer, 

a los participantes, toda la información 
sobre las bebidas que se prepararon, 
desde los ingredientes hasta la forma de 
preparación.
A fin de dotar de los conocimientos básicos 
para la creación o mejora de bebidas tipo 
cóctel, la dirección de Turismo de Tecuala 
que dirige la Lic. María Guadalupe López 
Pineda, atendió a las 17 personas, quienes, 
dirigidas por el Bartender Cesar Uribe, 
recibieron capacitación con la que podrán 
emprender actividades productivas para 
sus negocios y en lo personal.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

*Remoza Navarro la Secundaria Federal Número Dos   *Lleva 86 años formando a los adolescentes 
nayaritas    *Una institución emblemática forjadora de VALORES    *Protagónica licenciada Rocío Esther 

González García   *Recibió en Nayarit a Guillermo R Santiago Rodríguez   *Enviado de AMLO con la 
beneficiosa “Tarjeta Joven” 

UNA VEZ MÁS tenemos disponible en internet 
los escritos actualizados del Gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, quien además 
de hacer presencia física en los medios, 
también lo hace de manera presencial en 
los diversos municipios nayaritas, según lo 
marque su agenda de trabajo. 
Esta vez nos informa que “por más de 86 
años, la Escuela Secundaria Federal 2 en Tepic, 
ha sido un emblema de la educación pública 
y gratuita, hoy, este es el avance que lleva 
la construcción de los nuevos edificios, en 
reemplazo de aquellos que sirvieron durante 
muchos años a miles de nayaritas y que 
habían cumplido su ciclo de vida”, posteó 
textualmente el Mandatario nayarita en uno 
de los últimos comunicados, y para completar 
la información textual y gráfica, añade en su 
cuenta del ciberespacio varias imágenes de 
los trabajos que se llevan a cabo en aquella 
emblemática escuela donde estudiaron 
nuestros mayores, que en esta misma página 
difundimos.

NO DESCANSA LA LICENCIADA

ROCÍO ESTHER GONZÁLEZ G.
Y en tanto el doctor Navarro Quintero hace 
lo suyo, la titular de la Secretaría General de 
Gobierno, Rocío Esther González García, ex 
Magistrada Presidenta del Poder Judicial y con 
la presencia del secretario de Economía, Jesús 
Pérez López y del titular del Instituto Nayarita 
de la Juventud, Manuel Alberto Mendoza, fue 
presentada la Tarjeta Joven por el director 
general del Instituto Mexicano de la Juventud, 
Guillermo Rafael Santiago Rodríguez, en 
beneficio de las juventudes, emprendedoras, 
empresarias y empresarios de Nayarit. 
La visita del funcionario fue el marco propicio 
para dar a conocer que con el objetivo de 
fortalecer la cultura e inclusión financiera de 
las personas jóvenes, se desarrolló el Programa 
Tarjeta Joven que les permitirá acceder a  
beneficios reales para adquirir productos y 

servicios que impacten de forma positiva en 
la economía familiar y en la reactivación de la 
economía local.
Igualmente, se dijo que con esta acción 
las empresas locales podrán fortalecer sus 
estrategias de promoción y aumentar sus 
ventas, con lo que la derrama económica 
sigue fluyendo en beneficio de la población del 
campo y la ciudad.
Se informó a detalle que a través de este 
programa se pretende brindar a jóvenes, de 
entre 12 y 29 años de edad, beneficios, ofertas 
y descuentos en diversos establecimientos 
comerciales y cadenas a nivel nacional, con lo 
que se busca llegar a la meta de un millón de 
inscritos en todo el país. 

MENSAJE DE ROCÍO
Por su parte, la funcionaria del Poder 
Ejecutivo comentó que la Tarjeta Joven 
no solo ayudará a incentivar la economía 
local, también representa un símbolo de 
grandes oportunidades y se convertirá en 
una herramienta poderosa para fomentar la 
educación financiera, “empoderándose a la 
juventud para tomar decisiones informadas 
y responsables en términos de gastos e 
inversiones. Los jóvenes serán agentes activos 
de cambio”.
Celebrado en el auditorio de la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable, en el evento también 
estuvieron presentes Rubicela Nava Núñez, 
secretaria del Trabajo y Justicia Laboral; 
Viridiana Rodríguez Peña, directora del 
Programa Jóvenes Construyendo el Futuro; 
así como líderes de cámaras empresariales, 
empresarios, emprendedores, jóvenes 
estudiantes y titulares municipales de la 
juventud.

XÓCHITL VA CON TODO
En el ámbito de la lid electoral, la que sigue 
en plan de no descansar es Xóchitl Gálvez, 
aspirante presidencial del Frente Amplio por 
México, quien acaba de presentar en la Fiscalía 
General de la República (FGR) dos escritos 
para solicitar que se le dé acceso a la carpeta 
de investigación en su contra y para dejar 
constancia que está en la mejor disposición 
de colaborar para se verifique “hasta el último 
peso de mis cuentas”.
Anunció que presentará sus escritos “para que 
lo que se les ofrezca, lo que necesiten, lo que 
quieran saber de mis cuentas, lo que quieran 
saber de mi patrimonio, encantada lo informo”.
Dijo que uno de los escritos está dirigido al 
titular de la dependencia, Alejandro Gertz 
Manero, y el otro para la titular de la Fiscalía 

en Materia de Combate a la Corrupción, María 
de la Luz Mijangos.

ENTREVISTADA 
POR PERIODISTAS
A su llegada al complejo de la FJR, la 
aspirante originaria del estado de Hidalgo, fue 
entrevistada por los medios, a quienes dijo que 
todos sus contratos están en orden, lo mismo 
que sus declaraciones fiscales y mencionó que 
las empresas que están siendo investigadas 
son de su familia”.
“Me parece raro --añadió--, que después de 
cinco años que dejé la delegación (Miguel 
Hidalgo) ahora salgan con que tengo algo 
indebido cuando tuvieron cinco años para 
investigarlo.”
Insistió que “no hay enriquecimiento, no soy 
millonaria, no tengo dinero ilícito, lo poco que 
tengo lo he conseguido trabajando como lo 
hacen muchos mexicanos en este país que 
trabaja, entonces lo que no se vale es que el 
Presidente (Andrés Manuel López Obrador) a 
la mala, pues me quiere hacer denuncia. A lo 
mejor no encuentra nada, pero sí tizna, como 
él dijera”.
Mencionó que en las próximas horas su equipo 
de abogados presentará un documento similar 
en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México.

COLABORADOR DE EBRARD
En la misma entrevista Xóchitl Gálvez fue 
cuestionada sobre el homicidio del empresario 
José Guadalupe Fuentes Brito y su hijo José 
Manuel Fuentes Calvo, el primero colaborador 
del aspirante presidencial de Morena, Marcelo 
Ebrard, la senadora expresó que lo ocurrido 
«es muy preocupante».
“Los de Morena están sufriendo las 
consecuencias de tener un gobierno que le 
da abrazos a los que delinquen, un gobierno 
que los acusa con su mamá, cuando los 
delincuentes, pues están desatados. Entonces 
aquí necesita haber un cambio, pero un cambio 
inteligente”.
Finalmente, aclaró que ella no entregó alguna 
manifestación al edificio que se localiza en 
Palmas 340, porque ella no era ya delegada, 
sino que eso ocurrió en la administración de 
Víctor Hugo Romo. También, añadió que 
nunca le va faltar al respeto al Presidente 
López Obrador.

Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
www.yahoo.com.mx

Jueza rinde protesta como 
nueva integrante de la 

Comisión de Ética Judicial
*El cuerpo colegiado promueve que las y los servidores 

judiciales se ajusten a los trece principios del Código de Ética 
de la institución

Tepic.- El Consejo de la Judicatura que preside 
la magistrada Norma Alicia Haro Cruz designó 
en reciente sesión a la jueza Cleotilde Pérez 
Álvarez como parte de la Comisión de Ética 
Judicial y hoy rindió protesta, con lo que asumió 
formalmente su responsabilidad adicional. 
La toma de protesta tuvo lugar en la 

tercera sesión pública ordinaria 
de la mencionada Comisión, cuyo 
Presidente, el magistrado Ramiro Ávila 
Castillo, indicó que como equipo tienen 
la gran encomienda de promover 
que las y los servidores judiciales 
se ajusten a los trece principios del 

En Nayarit, se construyen obras 
necesarias: Navarro Quintero 

Código de Ética de la institución. 
Ávila Castillo señaló que la Comisión tiene el 
propósito de contribuir a que el Poder Judicial 
sea bien calificado por usuarias y usuarios, 
además de ser percibido por la sociedad como 
institución diligente, independiente e imparcial, 
con personal que se comporta de manera ética 
dentro y fuera de su espacio de trabajo.
Cabe precisar que la jueza Pérez Álvarez fue 
designada el 13 de julio para ser parte de la 
Comisión de Ética Judicial por cuatro años.
A la tercera sesión ordinaria asistieron 
igualmente los consejeros de la Judicatura 
Humberto Lomelí Payán y Agustín Romano 
García; el abogado José Reynaldo Pacheco 
Santos y la Secretaria Ejecutiva de la Comisión, 
Maleny Venegas Ornelas.

El gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
informó de cómo se trabaja 
en las comunidades rurales de 
Nayarit, para darles calles e 
infraestructura urbana digna e 
incluyente. 
La localidad de El Resbalón, en 
Acaponeta, en ejemplo de ello, 
donde la calle frente a la primaria 
hoy tiene rampas, alumbrado y 
balizamiento. Con obras de alto 
impacto Nayarit está logrando 
su transformación.
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Lleva corazón de Tu Gobierno 
capacitaciones gratuitas 
a la zona norte de Nayarit

*Se clausuraron 33 cursos de capacitación gratuitos para 
beneficio de 636 mujeres y hombres de Tecuala, Acaponeta, 
Tuxpan y San Blas   *Se inauguró la Casa de la Mujer en la 

localidad de San Miguel, Acaponeta

Tepic, Nayarit.- Durante una intensa gira de trabajo 
por el norte del estado, con el objetivo de que más 
mujeres y hombres se capaciten y logren obtener 
un desarrollo integral que ofrezca bienestar a sus 
familias, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó la 
clausura de 33 cursos gratuitos de capacitación, 
los cuales fueron impartidos a través de Casa de 
la Mujer en equipo con el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de Nayarit (ICATEN).
En total fueron 636 alumnas y alumnos los 
que obtuvieron su constancia de estudios con 
validez oficial, por concluir satisfactoriamente 
las capacitaciones que se ofrecieron en los 
municipios de Tuxpan, Tecuala, Acaponeta y San 
Blas, y a quienes la titular de la asistencia social 
en el estado felicitó y reconoció su compromiso 
y esfuerzo.
“La capacitación se les da para que ustedes 
puedan superarse, puedan ser cada día mejores, 
en el ámbito personal, profesional, laboral y sobre 
todo, en el ámbito familiar porque todo esto será 
en beneficio de ustedes y sus familias. La verdad 

que es sumamente satisfactorio 
para todos nosotros y muy emocionante verlas 
a ustedes recibir su constancia, y ver la carita de 
satisfacción; es entregarles las herramientas para 
que ustedes mismas puedan empezar a ver los 
frutos del esfuerzo, del tiempo y del trabajo que 
dedicaron para poderse capacitar”, puntualizó.
Las disciplinas ofertadas en toda la región 
correspondieron a repostería inicial, intermedia 
y avanzada; cultora de belleza, corte de cabello, 
pedicure y manicure; colorimetría, aplicación 
de uñas acrílicas, corte y confección, reparación 
de motocicletas, cocina italiana, decoración de 
globos y globoflexia; las y los beneficiados con 
los cursos gratuitos son de 20 comunidades y 
las cuatro cabeceras de los municipios antes 
mencionados. 
Además, la doctora Beatriz Estrada Martínez 
encabezó la inauguración de la tercera Casa de la 
Mujer del municipio de Acaponeta, en la localidad 
de San Miguel; un espacio físico donde las 
personas interesadas podrán acudir a aprender 
un oficio y capacitarse en alguna disciplina de las 
ofertadas. 

“Yo les aplaudo, les reconozco, las admiro por 
darse esta oportunidad que será en beneficio de 
ustedes y de sus familias. Un espacio que les da 
precisamente ese cobijo de tener un lugar donde 
reunirse, porque parece mentira, pero a veces nos 
reunimos en un parque, nos reunimos abajo de 
un árbol; qué bueno que puedan tener un lugar 
que las proteja de las inclemencias del tiempo, 
del calor, sobre todo que les permita a ustedes 
desarrollar las actividades referentes al curso que 
vayan a tomar. Tengan la plena seguridad que el 
apoyo de parte del DIF estatal, del ICATEN y del 
DIF municipal es completo para ustedes”, enfatizó. 
Presentes durante la gira estuvieron también, el 
director general del Sistema DIF Nayarit, Mauro 
Lugo Izaguirre; la directora general del ICATEN, 
Marisol Sánchez Navarro; el alcalde de Tecuala 
Gabino Jiménez Huerta y su esposa la presidenta 
del DIF municipal, Nora Lilia Burgara Alarcón; la 
presidentas de los DIF de Acaponeta y Tuxpan, 
Claudia del Rosario Macedo Ruiz y Lizbeth Amparo 
Meza respectivamente, así como el alcalde de San 
Blas, José Antonio Barajas López y la presidenta 
del DIF de dicho municipio, María Felícitas López.

Iniciará Congreso de Nayarit tercer año legislativo 
• En Sesión Solemne el viernes 18 de agosto a las 10 horas 

Tepic.- El Congreso del Estado de 
Nayarit en su XXXIII Legislatura 
que preside la diputada Alba 
Cristal Espinoza Peña, iniciará 
el primer periodo ordinario 
de sesiones del tercer año 
legislativo.
La sesión pública solemne de 
apertura será el próximo viernes 
18 de agosto en punto de las 
10 horas en la Sala de Sesiones 
Licenciado Benito Juárez García.
Dentro de los temas que se 
encuentran en estudio en 
este primer periodo ordinario 
de sesión se destacan las 
iniciativas sobre los derechos de 
participación política-electoral 
de las personas indígenas, su 
derecho a la educación superior, 
así como las propuestas que 
pudieren surgir del proceso 
de consulta a este sector 
poblacional; asimismo, están 
en análisis las propuestas sobre 

derechos de participación 
política-electoral, movilidad, 
educación y deporte con las 
personas discapacitadas.
Por su parte, también se tiene 
programada la colocación de 
las letras doradas en el muro de 
honor de la Sala de Sesiones el 
mensaje con motivo de los 200 
años del Heroico Colegio Militar 
Nacional.
A su vez, se prevé en la ruta 
legislativa la designación de 
tres magistraturas en el Poder 
Judicial, la elección del presidente 
del Instituto de Justicia Laboral 
Burocrática, las Leyes de 
Ingresos de los municipios, el 
paquete económico del Estado, 
así como la presentación del 
informe de gobierno y su glosa.
Las y los diputados que presidirán 
los trabajos parlamentarios 
del primer periodo ordinario 
de sesiones del tercer año de 

ejercicio constitucional serán la 
diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña como presidenta de la 
mesa directiva; vicepresidente: 
diputado Pablo Montoya de la 
Rosa; secretarios: diputados 
Luis Fernando Pardo González 
y Aristeo Preciado Mayorga; 
vicepresidenta suplente: 
diputada Lourdes Josefina 
Mercado Soto; secretarios 
suplentes los legisladores 
Alejandro Regalado Curiel y José 
Ignacio Rivas Parra.
El artículo 36 de la Constitución 
Política local, establece que la 
Legislatura del Estado debe 
celebrar anualmente dos 
períodos ordinarios de sesiones; 
el primero del 18 de agosto 
hasta el 17 de diciembre, y el 
segundo periodo ordinario del 
18 de febrero al 17 de mayo, 
pudiendo, con previa aprobación 
prorrogarse ambos periodos.

Se garantiza en Nayarit, 
atención médica a quienes 

no gozan de dicha prestación.
Ciudad de México.- En Nayarit y 20 estados más, 
llevaron a cabo la firma de convenios en materia 
de transferencia de recursos para operación del 
OPD IMSS Bienestar, lo que permitirá atender a 
la población que no cuenta con ningún tipo de 
prestación médica segura.
Dicho proceso de federalización ha sido posible 
gracias a la voluntad política y disposición de las 
y los gobernadores, de avanzar hacia un modelo 
de transformación profunda de las instituciones 
y acabar con la simulación de lo que fue, el Seguro 
Popular, que no cubría en su totalidad la atención 
médica de las personas.
Es la primera vez que se reunió la estructura de 
mando del OPD IMSS Bienestar, encabezada 

por el director general 
Alejandro Calderón Alipi 
y sus cuatro unidades 
de atención de servicios 
de diversas áreas: 
Jurídica, Administración 
y Finanzas, Atención a la 
Salud e Infraestructura. 
Todo esto con el apoyo 
de las secretarias y 
secretarios estatales 
por la colaboración a 
fin de que este proyecto, encomendado por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
avance a prontitud.

El convenio fue firmado por los secretarios 
de Salud y de Administración y Finanzas del 
gobierno de Nayarit, Francisco Munguía y Julio 
César López Ruelas.

Destacados deportistas son 
reconocidos por el Gobierno de Tepic

Ganadores de medallas en 
Juegos Conade, el karateca y 
medallista centroamericano 
Pablo Andrés Benavides, así 
como la campeona mundial 
Asley “La Chiquita” González, 
recibieron galardones.
Tepic.- El Gobierno de Tepic, por 
instrucciones de la presidenta 
municipal, Lic. Leticia Araiza, 
entregó reconocimientos a 
deportistas destacados de la 
ciudad, en el marco del cierre de 
cursos de verano del Instituto 
Municipal de Cultura Física y 
Deporte.
Los distintivos fueron para Pablo 
Andrés Benavides Palomino, 
medallista en la disciplina de 
karate durante los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe 
2023, así como a Asley “La 
Chiquita” González, campeona 

mundial de boxeo.
También se otorgaron 
reconocimientos a las y los 
deportistas de las escuelas 
municipales que lograron 
medalla en los Juegos Nacionales 
Conade, los cuales son los 
siguientes:
- María Fernanda Márquez 
Mencías, oro y plata en atletismo, 
categoría sub-23
- Alexa Bechalica Acuña Jiménez, 
oro y plata en atletismo, categoría 
sub-20
- Ericka Sherlyn Andrade Zamora, 
dos oros y un bronce en atletismo, 
categoría sub-18
- Adriana Michel Parra Sánchez, oro 
en atletismo, categoría sub-16
- Michel Arely Ramos Arciniega, tres 
oros en atletismo, categoría sub-16
- Moisés Barraza Ulloa, plata en 
atletismo, categoría sub-18

- Alexis José Maldonado Zúñiga, 
bronce en atletismo, categoría sub-
18
- Wendy Soanen Hernández, 

Gómez, plata y bronce en atletimso, 
categoría sub-18
- Ángel Daniel Carrillo Mercado, oro 
en karate do, categoría sub-18
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Con 
empedrado 
ahogado en 

cemento
Rehabilitarán calle principal en La 

Libertad municipio de San Blas

Este lunes el Presidente municipal de San 
Blas José Antonio ‘Pepito’ Barajas López, 
acompañado por el Regidor de la demarcación 
correspondiente al poblado La Libertad; 
Ramón Echevarría, autoridades ejidales y 
ciudadanía, dió el banderazo de inicio a la obra 
de rehabilitación de la calle Tampico en esta 
comunidad.
La vía céntrica y muy transitada en el lugar, 
no fue intervenida desde hace bastantes 
años cuando fue empedrada, motivo por el 
cual habitantes de la población, agradecieron 
al Alcalde los trabajos que embellecerán la 
urbanización local.
Esta obra municipal, será realizada con 
empedrado ahogado en cemento, dando realce 
a esta pintoresca comunidad.

Conservan playas limpias en San Blas 
Este domingo 13 de agosto, el Presidente 
municipal de San Blas; José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, acompañado de 
su amplio equipo de trabajo, coordinados 
con Grupo Álica y LOGA entretenimiento, 
realizaron la actividad 
de >Limpieza de 
Playas 2023< en 
Matanchén.
Con muy buena 
actitud y sobre todo 
con el estímulo de 
saber serían parte de 
mantener limpio este 
destino turístico en la 
municipalidad, el gran 
número de manos 
se pusieron a la obra 
conservando bello 
este entorno.
El Alcalde, hizo un 
llamado a visitantes 
de las playas de San 

Blas, para que después de disfrutarlas, dejen 
nuevamente limpio cada espacio utilizado y 
colocar la basura en los contenedores o en 
su defecto; trasladarla hasta donde ubiquen 
alguno.

Maestros exigen al 
gobierno de Chihuahua 

el reparto de libros
Chihuahua, Chih.  Jefes de zona e inspectores de 
los Servicios Educativos del Estado de Chihuahua 
(Seech) emplazaron a la gobernadora panista 
María Eugenia Campos Galván y a la Secretaría de 
Educación y Deporte de la entidad a que permitan 
la distribución de los nuevos libros de texto y 
entreguen los materiales a los más de 718 mil niños, 
niñas y adolescentes que estudian en planteles de 
nivel básico.
En un posicionamiento público firmado por 82 jefes 
de zona escolar e inspectores de escuelas públicas 
federales, demandaron que el gobierno del estado 
rectifique su postura de impedir el reparto de los 
ejemplares, pues “invade el campo de las decisiones 
educativas que le competen legalmente a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), como órgano 
rector nacional de la educación en México”.
Exigieron que, de presentar alguna inconformidad, 
se haga en estricto apego a la legalidad e 
institucionalidad, sin afectar los derechos de los 
estudiantes de Chihuahua, estipulados en el artículo 
tercero constitucional.
“Tal como plantea el artículo tercero, debe 
prevalecer el derecho de niños, niñas y adolescentes 

para contar con una 
educación que, además de 
obligatoria, será universal, 
inclusiva, pública, gratuita y 
laica, basada en el respeto 
irrestricto de la dignidad de 
las personas, con un enfoque 
de derechos humanos y de 
igualdad sustantiva”.
Los maestros consideraron que la decisión de 
impedir la distribución y el uso de los libros 
contraviene el acceso pleno a la educación, que 
debe ser garantizado por mandato constitucional. 
“Ya se cuenta con el Plan de Estudios 2022 para 
la educación básica que es oficial y se contará 
con los Programas de Estudio antes del inicio de 
clases, según lo han manifestado públicamente las 
autoridades de la SEP”.
Los jefes de zona e inspectores de Seech explicaron 
que en Chihuahua la SEP sí convocó a los interesados 
para participar en la creación de contenidos e 
innovar los materiales de educación primaria, 
“desde la propia experiencia de las y los docentes 
chihuahuenses que trabajan en las aulas, generando 

una participación directa de los maestros y las 
maestras que democratiza el proceso de creación 
de estos materiales”.
Defendieron que “la Nueva Escuela Mexicana tiene 
un enfoque humanista, que está basado en una 
autonomía curricular que no tiene precedente en la 
historia de la educación en el país, y los docentes 
implementarán dos programas, uno de cobertura 
nacional (programa sintético) y otro que cada 
colectivo escolar elaboró de manera autónoma a lo 
largo del ciclo escolar anterior (programa analítico).
“En el marco de la autonomía otorgada por la 
Nueva Escuela Mexicana, los libros de texto son 
un andamiaje que se puede usar con libertad y 
creatividad en las articulaciones que se estarán 
dando entre el programa sintético y el programa 
analítico”, concluyeron los profesores.

Aunque Corte viola la 
Constitución, se acatará 

freno a libros de texto: AMLO
Aun cuando expresó su inconformidad con la resolución 

de la Suprema Corte, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador anunció que se acatará, por lo que no se 
distribuirán los libros de texto gratuitos en Chihuahua, 

pese a que viola la 
Ciudad de México.  Aun cuando expresó su 
inconformidad con la resolución de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el presidente 
Andrés Manuel López Obrador anunció que se 
acatará, por lo que no se distribuirán los libros de 
texto gratuitos en Chihuahua, pese a que viola la 
Constitución. Acusó al ministro Luis María Aguilar 
Morales y a la gobernadora, María Eugenia Campos, 
de “irresponsables, deshonestos, politiqueros, 
conservadores y reaccionarios”.
Durante su conferencia, López Obrador sostuvo que 
el gobierno federal tiene la facultad constitucional 
de elaborar y distribuir dicho material, pero 
“estamos ante un caso especial de una gobernadora 
muy reaccionaria, conservadora, irresponsable y 
politiquera que presenta una controversia para 
que no se entreguen los libros a los niños”. La 
determinación del Poder Judicial, apuntó, se da en 

consonancia con sus posturas que favorecen a las 
minorías y al conservadurismo.
Indicó que en todas aquellas entidades donde 
no se promovieron recursos se procederá a 
entregar el material. “Esto tiene que ver con el 
bloque conservador, es muy claro”. Presentes en 
la conferencia para participar en el informe del 
Tren Maya, los gobernadores de Chiapas, Rutilio 
Escandón, y de Tabasco, Carlos Merino, confirmaron 
que han iniciado ya la distribución de los ejemplares, 
allanándose a cualquier recurso legal.
Apelando al dicho de Dios los hace y ellos se juntan, 
López Obrador criticó la postura del arzobispo de 
Morelia, Carlos Garfias, a quien no mencionó por 
su nombre, parafraseando su postura de la semana 
pasada, cuando el jerarca católico expresó: “no he 
leído ni voy a leer los libros de texto, pero estoy 
en contra, porque son comunistas. Oye, primo 

hermano… O sea, es una mentalidad muy retrógrada, 
muy conservadora. ¿Pero qué culpa tienen los niños, 
los estudiantes?”
Recordó además la convocatoria del dirigente 
del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, quien 
convocó a arrancar hojas de los libros de la SEP. 
Para el Presidente, todas estas críticas desde el 
conservadurismo son politiquería ante la inminencia 
del proceso electoral, porque quieren manipular a su 
favor.
En sus observaciones hacia la resolución de Aguilar, 
dijo que los padres de familia deben opinar sobre la 
decisión de un “ministro deshonesto” que pretende 
dejar sin los libros de texto a los niños de Chihuahua, 
que sean ellos los que decidan, “pero hay que 
esperarnos, es muy interesante que estos temas se 
aborden, ayuda mucho. Nada de que polarizan, no, 
se politiza”.
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Con 
empedrado 
ahogado en 

cemento
Rehabilitarán calle principal en La 

Libertad municipio de San Blas

Este lunes el Presidente municipal de San 
Blas José Antonio ‘Pepito’ Barajas López, 
acompañado por el Regidor de la demarcación 
correspondiente al poblado La Libertad; 
Ramón Echevarría, autoridades ejidales y 
ciudadanía, dió el banderazo de inicio a la obra 
de rehabilitación de la calle Tampico en esta 
comunidad.
La vía céntrica y muy transitada en el lugar, 
no fue intervenida desde hace bastantes 
años cuando fue empedrada, motivo por el 
cual habitantes de la población, agradecieron 
al Alcalde los trabajos que embellecerán la 
urbanización local.
Esta obra municipal, será realizada con 
empedrado ahogado en cemento, dando realce 
a esta pintoresca comunidad.

Conservan playas limpias en San Blas 
Este domingo 13 de agosto, el Presidente 
municipal de San Blas; José Antonio 
‘Pepito’ Barajas López, acompañado de 
su amplio equipo de trabajo, coordinados 
con Grupo Álica y LOGA entretenimiento, 
realizaron la actividad 
de >Limpieza de 
Playas 2023< en 
Matanchén.
Con muy buena 
actitud y sobre todo 
con el estímulo de 
saber serían parte de 
mantener limpio este 
destino turístico en la 
municipalidad, el gran 
número de manos 
se pusieron a la obra 
conservando bello 
este entorno.
El Alcalde, hizo un 
llamado a visitantes 
de las playas de San 

Blas, para que después de disfrutarlas, dejen 
nuevamente limpio cada espacio utilizado y 
colocar la basura en los contenedores o en 
su defecto; trasladarla hasta donde ubiquen 
alguno.

Maestros exigen al 
gobierno de Chihuahua 

el reparto de libros
Chihuahua, Chih.  Jefes de zona e inspectores de 
los Servicios Educativos del Estado de Chihuahua 
(Seech) emplazaron a la gobernadora panista 
María Eugenia Campos Galván y a la Secretaría de 
Educación y Deporte de la entidad a que permitan 
la distribución de los nuevos libros de texto y 
entreguen los materiales a los más de 718 mil niños, 
niñas y adolescentes que estudian en planteles de 
nivel básico.
En un posicionamiento público firmado por 82 jefes 
de zona escolar e inspectores de escuelas públicas 
federales, demandaron que el gobierno del estado 
rectifique su postura de impedir el reparto de los 
ejemplares, pues “invade el campo de las decisiones 
educativas que le competen legalmente a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), como órgano 
rector nacional de la educación en México”.
Exigieron que, de presentar alguna inconformidad, 
se haga en estricto apego a la legalidad e 
institucionalidad, sin afectar los derechos de los 
estudiantes de Chihuahua, estipulados en el artículo 
tercero constitucional.
“Tal como plantea el artículo tercero, debe 
prevalecer el derecho de niños, niñas y adolescentes 

para contar con una 
educación que, además de 
obligatoria, será universal, 
inclusiva, pública, gratuita y 
laica, basada en el respeto 
irrestricto de la dignidad de 
las personas, con un enfoque 
de derechos humanos y de 
igualdad sustantiva”.
Los maestros consideraron que la decisión de 
impedir la distribución y el uso de los libros 
contraviene el acceso pleno a la educación, que 
debe ser garantizado por mandato constitucional. 
“Ya se cuenta con el Plan de Estudios 2022 para 
la educación básica que es oficial y se contará 
con los Programas de Estudio antes del inicio de 
clases, según lo han manifestado públicamente las 
autoridades de la SEP”.
Los jefes de zona e inspectores de Seech explicaron 
que en Chihuahua la SEP sí convocó a los interesados 
para participar en la creación de contenidos e 
innovar los materiales de educación primaria, 
“desde la propia experiencia de las y los docentes 
chihuahuenses que trabajan en las aulas, generando 

una participación directa de los maestros y las 
maestras que democratiza el proceso de creación 
de estos materiales”.
Defendieron que “la Nueva Escuela Mexicana tiene 
un enfoque humanista, que está basado en una 
autonomía curricular que no tiene precedente en la 
historia de la educación en el país, y los docentes 
implementarán dos programas, uno de cobertura 
nacional (programa sintético) y otro que cada 
colectivo escolar elaboró de manera autónoma a lo 
largo del ciclo escolar anterior (programa analítico).
“En el marco de la autonomía otorgada por la 
Nueva Escuela Mexicana, los libros de texto son 
un andamiaje que se puede usar con libertad y 
creatividad en las articulaciones que se estarán 
dando entre el programa sintético y el programa 
analítico”, concluyeron los profesores.

Aunque Corte viola la 
Constitución, se acatará 

freno a libros de texto: AMLO
Aun cuando expresó su inconformidad con la resolución 

de la Suprema Corte, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador anunció que se acatará, por lo que no se 
distribuirán los libros de texto gratuitos en Chihuahua, 

pese a que viola la 
Ciudad de México.  Aun cuando expresó su 
inconformidad con la resolución de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el presidente 
Andrés Manuel López Obrador anunció que se 
acatará, por lo que no se distribuirán los libros de 
texto gratuitos en Chihuahua, pese a que viola la 
Constitución. Acusó al ministro Luis María Aguilar 
Morales y a la gobernadora, María Eugenia Campos, 
de “irresponsables, deshonestos, politiqueros, 
conservadores y reaccionarios”.
Durante su conferencia, López Obrador sostuvo que 
el gobierno federal tiene la facultad constitucional 
de elaborar y distribuir dicho material, pero 
“estamos ante un caso especial de una gobernadora 
muy reaccionaria, conservadora, irresponsable y 
politiquera que presenta una controversia para 
que no se entreguen los libros a los niños”. La 
determinación del Poder Judicial, apuntó, se da en 

consonancia con sus posturas que favorecen a las 
minorías y al conservadurismo.
Indicó que en todas aquellas entidades donde 
no se promovieron recursos se procederá a 
entregar el material. “Esto tiene que ver con el 
bloque conservador, es muy claro”. Presentes en 
la conferencia para participar en el informe del 
Tren Maya, los gobernadores de Chiapas, Rutilio 
Escandón, y de Tabasco, Carlos Merino, confirmaron 
que han iniciado ya la distribución de los ejemplares, 
allanándose a cualquier recurso legal.
Apelando al dicho de Dios los hace y ellos se juntan, 
López Obrador criticó la postura del arzobispo de 
Morelia, Carlos Garfias, a quien no mencionó por 
su nombre, parafraseando su postura de la semana 
pasada, cuando el jerarca católico expresó: “no he 
leído ni voy a leer los libros de texto, pero estoy 
en contra, porque son comunistas. Oye, primo 

hermano… O sea, es una mentalidad muy retrógrada, 
muy conservadora. ¿Pero qué culpa tienen los niños, 
los estudiantes?”
Recordó además la convocatoria del dirigente 
del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, quien 
convocó a arrancar hojas de los libros de la SEP. 
Para el Presidente, todas estas críticas desde el 
conservadurismo son politiquería ante la inminencia 
del proceso electoral, porque quieren manipular a su 
favor.
En sus observaciones hacia la resolución de Aguilar, 
dijo que los padres de familia deben opinar sobre la 
decisión de un “ministro deshonesto” que pretende 
dejar sin los libros de texto a los niños de Chihuahua, 
que sean ellos los que decidan, “pero hay que 
esperarnos, es muy interesante que estos temas se 
aborden, ayuda mucho. Nada de que polarizan, no, 
se politiza”.
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Lleva corazón de Tu Gobierno 
capacitaciones gratuitas 
a la zona norte de Nayarit

*Se clausuraron 33 cursos de capacitación gratuitos para 
beneficio de 636 mujeres y hombres de Tecuala, Acaponeta, 
Tuxpan y San Blas   *Se inauguró la Casa de la Mujer en la 

localidad de San Miguel, Acaponeta

Tepic, Nayarit.- Durante una intensa gira de trabajo 
por el norte del estado, con el objetivo de que más 
mujeres y hombres se capaciten y logren obtener 
un desarrollo integral que ofrezca bienestar a sus 
familias, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó la 
clausura de 33 cursos gratuitos de capacitación, 
los cuales fueron impartidos a través de Casa de 
la Mujer en equipo con el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de Nayarit (ICATEN).
En total fueron 636 alumnas y alumnos los 
que obtuvieron su constancia de estudios con 
validez oficial, por concluir satisfactoriamente 
las capacitaciones que se ofrecieron en los 
municipios de Tuxpan, Tecuala, Acaponeta y San 
Blas, y a quienes la titular de la asistencia social 
en el estado felicitó y reconoció su compromiso 
y esfuerzo.
“La capacitación se les da para que ustedes 
puedan superarse, puedan ser cada día mejores, 
en el ámbito personal, profesional, laboral y sobre 
todo, en el ámbito familiar porque todo esto será 
en beneficio de ustedes y sus familias. La verdad 

que es sumamente satisfactorio 
para todos nosotros y muy emocionante verlas 
a ustedes recibir su constancia, y ver la carita de 
satisfacción; es entregarles las herramientas para 
que ustedes mismas puedan empezar a ver los 
frutos del esfuerzo, del tiempo y del trabajo que 
dedicaron para poderse capacitar”, puntualizó.
Las disciplinas ofertadas en toda la región 
correspondieron a repostería inicial, intermedia 
y avanzada; cultora de belleza, corte de cabello, 
pedicure y manicure; colorimetría, aplicación 
de uñas acrílicas, corte y confección, reparación 
de motocicletas, cocina italiana, decoración de 
globos y globoflexia; las y los beneficiados con 
los cursos gratuitos son de 20 comunidades y 
las cuatro cabeceras de los municipios antes 
mencionados. 
Además, la doctora Beatriz Estrada Martínez 
encabezó la inauguración de la tercera Casa de la 
Mujer del municipio de Acaponeta, en la localidad 
de San Miguel; un espacio físico donde las 
personas interesadas podrán acudir a aprender 
un oficio y capacitarse en alguna disciplina de las 
ofertadas. 

“Yo les aplaudo, les reconozco, las admiro por 
darse esta oportunidad que será en beneficio de 
ustedes y de sus familias. Un espacio que les da 
precisamente ese cobijo de tener un lugar donde 
reunirse, porque parece mentira, pero a veces nos 
reunimos en un parque, nos reunimos abajo de 
un árbol; qué bueno que puedan tener un lugar 
que las proteja de las inclemencias del tiempo, 
del calor, sobre todo que les permita a ustedes 
desarrollar las actividades referentes al curso que 
vayan a tomar. Tengan la plena seguridad que el 
apoyo de parte del DIF estatal, del ICATEN y del 
DIF municipal es completo para ustedes”, enfatizó. 
Presentes durante la gira estuvieron también, el 
director general del Sistema DIF Nayarit, Mauro 
Lugo Izaguirre; la directora general del ICATEN, 
Marisol Sánchez Navarro; el alcalde de Tecuala 
Gabino Jiménez Huerta y su esposa la presidenta 
del DIF municipal, Nora Lilia Burgara Alarcón; la 
presidentas de los DIF de Acaponeta y Tuxpan, 
Claudia del Rosario Macedo Ruiz y Lizbeth Amparo 
Meza respectivamente, así como el alcalde de San 
Blas, José Antonio Barajas López y la presidenta 
del DIF de dicho municipio, María Felícitas López.

Iniciará Congreso de Nayarit tercer año legislativo 
• En Sesión Solemne el viernes 18 de agosto a las 10 horas 

Tepic.- El Congreso del Estado de 
Nayarit en su XXXIII Legislatura 
que preside la diputada Alba 
Cristal Espinoza Peña, iniciará 
el primer periodo ordinario 
de sesiones del tercer año 
legislativo.
La sesión pública solemne de 
apertura será el próximo viernes 
18 de agosto en punto de las 
10 horas en la Sala de Sesiones 
Licenciado Benito Juárez García.
Dentro de los temas que se 
encuentran en estudio en 
este primer periodo ordinario 
de sesión se destacan las 
iniciativas sobre los derechos de 
participación política-electoral 
de las personas indígenas, su 
derecho a la educación superior, 
así como las propuestas que 
pudieren surgir del proceso 
de consulta a este sector 
poblacional; asimismo, están 
en análisis las propuestas sobre 

derechos de participación 
política-electoral, movilidad, 
educación y deporte con las 
personas discapacitadas.
Por su parte, también se tiene 
programada la colocación de 
las letras doradas en el muro de 
honor de la Sala de Sesiones el 
mensaje con motivo de los 200 
años del Heroico Colegio Militar 
Nacional.
A su vez, se prevé en la ruta 
legislativa la designación de 
tres magistraturas en el Poder 
Judicial, la elección del presidente 
del Instituto de Justicia Laboral 
Burocrática, las Leyes de 
Ingresos de los municipios, el 
paquete económico del Estado, 
así como la presentación del 
informe de gobierno y su glosa.
Las y los diputados que presidirán 
los trabajos parlamentarios 
del primer periodo ordinario 
de sesiones del tercer año de 

ejercicio constitucional serán la 
diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña como presidenta de la 
mesa directiva; vicepresidente: 
diputado Pablo Montoya de la 
Rosa; secretarios: diputados 
Luis Fernando Pardo González 
y Aristeo Preciado Mayorga; 
vicepresidenta suplente: 
diputada Lourdes Josefina 
Mercado Soto; secretarios 
suplentes los legisladores 
Alejandro Regalado Curiel y José 
Ignacio Rivas Parra.
El artículo 36 de la Constitución 
Política local, establece que la 
Legislatura del Estado debe 
celebrar anualmente dos 
períodos ordinarios de sesiones; 
el primero del 18 de agosto 
hasta el 17 de diciembre, y el 
segundo periodo ordinario del 
18 de febrero al 17 de mayo, 
pudiendo, con previa aprobación 
prorrogarse ambos periodos.

Se garantiza en Nayarit, 
atención médica a quienes 

no gozan de dicha prestación.
Ciudad de México.- En Nayarit y 20 estados más, 
llevaron a cabo la firma de convenios en materia 
de transferencia de recursos para operación del 
OPD IMSS Bienestar, lo que permitirá atender a 
la población que no cuenta con ningún tipo de 
prestación médica segura.
Dicho proceso de federalización ha sido posible 
gracias a la voluntad política y disposición de las 
y los gobernadores, de avanzar hacia un modelo 
de transformación profunda de las instituciones 
y acabar con la simulación de lo que fue, el Seguro 
Popular, que no cubría en su totalidad la atención 
médica de las personas.
Es la primera vez que se reunió la estructura de 
mando del OPD IMSS Bienestar, encabezada 

por el director general 
Alejandro Calderón Alipi 
y sus cuatro unidades 
de atención de servicios 
de diversas áreas: 
Jurídica, Administración 
y Finanzas, Atención a la 
Salud e Infraestructura. 
Todo esto con el apoyo 
de las secretarias y 
secretarios estatales 
por la colaboración a 
fin de que este proyecto, encomendado por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
avance a prontitud.

El convenio fue firmado por los secretarios 
de Salud y de Administración y Finanzas del 
gobierno de Nayarit, Francisco Munguía y Julio 
César López Ruelas.

Destacados deportistas son 
reconocidos por el Gobierno de Tepic

Ganadores de medallas en 
Juegos Conade, el karateca y 
medallista centroamericano 
Pablo Andrés Benavides, así 
como la campeona mundial 
Asley “La Chiquita” González, 
recibieron galardones.
Tepic.- El Gobierno de Tepic, por 
instrucciones de la presidenta 
municipal, Lic. Leticia Araiza, 
entregó reconocimientos a 
deportistas destacados de la 
ciudad, en el marco del cierre de 
cursos de verano del Instituto 
Municipal de Cultura Física y 
Deporte.
Los distintivos fueron para Pablo 
Andrés Benavides Palomino, 
medallista en la disciplina de 
karate durante los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe 
2023, así como a Asley “La 
Chiquita” González, campeona 

mundial de boxeo.
También se otorgaron 
reconocimientos a las y los 
deportistas de las escuelas 
municipales que lograron 
medalla en los Juegos Nacionales 
Conade, los cuales son los 
siguientes:
- María Fernanda Márquez 
Mencías, oro y plata en atletismo, 
categoría sub-23
- Alexa Bechalica Acuña Jiménez, 
oro y plata en atletismo, categoría 
sub-20
- Ericka Sherlyn Andrade Zamora, 
dos oros y un bronce en atletismo, 
categoría sub-18
- Adriana Michel Parra Sánchez, oro 
en atletismo, categoría sub-16
- Michel Arely Ramos Arciniega, tres 
oros en atletismo, categoría sub-16
- Moisés Barraza Ulloa, plata en 
atletismo, categoría sub-18

- Alexis José Maldonado Zúñiga, 
bronce en atletismo, categoría sub-
18
- Wendy Soanen Hernández, 

Gómez, plata y bronce en atletimso, 
categoría sub-18
- Ángel Daniel Carrillo Mercado, oro 
en karate do, categoría sub-18
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

*Remoza Navarro la Secundaria Federal Número Dos   *Lleva 86 años formando a los adolescentes 
nayaritas    *Una institución emblemática forjadora de VALORES    *Protagónica licenciada Rocío Esther 

González García   *Recibió en Nayarit a Guillermo R Santiago Rodríguez   *Enviado de AMLO con la 
beneficiosa “Tarjeta Joven” 

UNA VEZ MÁS tenemos disponible en internet 
los escritos actualizados del Gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, quien además 
de hacer presencia física en los medios, 
también lo hace de manera presencial en 
los diversos municipios nayaritas, según lo 
marque su agenda de trabajo. 
Esta vez nos informa que “por más de 86 
años, la Escuela Secundaria Federal 2 en Tepic, 
ha sido un emblema de la educación pública 
y gratuita, hoy, este es el avance que lleva 
la construcción de los nuevos edificios, en 
reemplazo de aquellos que sirvieron durante 
muchos años a miles de nayaritas y que 
habían cumplido su ciclo de vida”, posteó 
textualmente el Mandatario nayarita en uno 
de los últimos comunicados, y para completar 
la información textual y gráfica, añade en su 
cuenta del ciberespacio varias imágenes de 
los trabajos que se llevan a cabo en aquella 
emblemática escuela donde estudiaron 
nuestros mayores, que en esta misma página 
difundimos.

NO DESCANSA LA LICENCIADA

ROCÍO ESTHER GONZÁLEZ G.
Y en tanto el doctor Navarro Quintero hace 
lo suyo, la titular de la Secretaría General de 
Gobierno, Rocío Esther González García, ex 
Magistrada Presidenta del Poder Judicial y con 
la presencia del secretario de Economía, Jesús 
Pérez López y del titular del Instituto Nayarita 
de la Juventud, Manuel Alberto Mendoza, fue 
presentada la Tarjeta Joven por el director 
general del Instituto Mexicano de la Juventud, 
Guillermo Rafael Santiago Rodríguez, en 
beneficio de las juventudes, emprendedoras, 
empresarias y empresarios de Nayarit. 
La visita del funcionario fue el marco propicio 
para dar a conocer que con el objetivo de 
fortalecer la cultura e inclusión financiera de 
las personas jóvenes, se desarrolló el Programa 
Tarjeta Joven que les permitirá acceder a  
beneficios reales para adquirir productos y 

servicios que impacten de forma positiva en 
la economía familiar y en la reactivación de la 
economía local.
Igualmente, se dijo que con esta acción 
las empresas locales podrán fortalecer sus 
estrategias de promoción y aumentar sus 
ventas, con lo que la derrama económica 
sigue fluyendo en beneficio de la población del 
campo y la ciudad.
Se informó a detalle que a través de este 
programa se pretende brindar a jóvenes, de 
entre 12 y 29 años de edad, beneficios, ofertas 
y descuentos en diversos establecimientos 
comerciales y cadenas a nivel nacional, con lo 
que se busca llegar a la meta de un millón de 
inscritos en todo el país. 

MENSAJE DE ROCÍO
Por su parte, la funcionaria del Poder 
Ejecutivo comentó que la Tarjeta Joven 
no solo ayudará a incentivar la economía 
local, también representa un símbolo de 
grandes oportunidades y se convertirá en 
una herramienta poderosa para fomentar la 
educación financiera, “empoderándose a la 
juventud para tomar decisiones informadas 
y responsables en términos de gastos e 
inversiones. Los jóvenes serán agentes activos 
de cambio”.
Celebrado en el auditorio de la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable, en el evento también 
estuvieron presentes Rubicela Nava Núñez, 
secretaria del Trabajo y Justicia Laboral; 
Viridiana Rodríguez Peña, directora del 
Programa Jóvenes Construyendo el Futuro; 
así como líderes de cámaras empresariales, 
empresarios, emprendedores, jóvenes 
estudiantes y titulares municipales de la 
juventud.

XÓCHITL VA CON TODO
En el ámbito de la lid electoral, la que sigue 
en plan de no descansar es Xóchitl Gálvez, 
aspirante presidencial del Frente Amplio por 
México, quien acaba de presentar en la Fiscalía 
General de la República (FGR) dos escritos 
para solicitar que se le dé acceso a la carpeta 
de investigación en su contra y para dejar 
constancia que está en la mejor disposición 
de colaborar para se verifique “hasta el último 
peso de mis cuentas”.
Anunció que presentará sus escritos “para que 
lo que se les ofrezca, lo que necesiten, lo que 
quieran saber de mis cuentas, lo que quieran 
saber de mi patrimonio, encantada lo informo”.
Dijo que uno de los escritos está dirigido al 
titular de la dependencia, Alejandro Gertz 
Manero, y el otro para la titular de la Fiscalía 

en Materia de Combate a la Corrupción, María 
de la Luz Mijangos.

ENTREVISTADA 
POR PERIODISTAS
A su llegada al complejo de la FJR, la 
aspirante originaria del estado de Hidalgo, fue 
entrevistada por los medios, a quienes dijo que 
todos sus contratos están en orden, lo mismo 
que sus declaraciones fiscales y mencionó que 
las empresas que están siendo investigadas 
son de su familia”.
“Me parece raro --añadió--, que después de 
cinco años que dejé la delegación (Miguel 
Hidalgo) ahora salgan con que tengo algo 
indebido cuando tuvieron cinco años para 
investigarlo.”
Insistió que “no hay enriquecimiento, no soy 
millonaria, no tengo dinero ilícito, lo poco que 
tengo lo he conseguido trabajando como lo 
hacen muchos mexicanos en este país que 
trabaja, entonces lo que no se vale es que el 
Presidente (Andrés Manuel López Obrador) a 
la mala, pues me quiere hacer denuncia. A lo 
mejor no encuentra nada, pero sí tizna, como 
él dijera”.
Mencionó que en las próximas horas su equipo 
de abogados presentará un documento similar 
en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México.

COLABORADOR DE EBRARD
En la misma entrevista Xóchitl Gálvez fue 
cuestionada sobre el homicidio del empresario 
José Guadalupe Fuentes Brito y su hijo José 
Manuel Fuentes Calvo, el primero colaborador 
del aspirante presidencial de Morena, Marcelo 
Ebrard, la senadora expresó que lo ocurrido 
«es muy preocupante».
“Los de Morena están sufriendo las 
consecuencias de tener un gobierno que le 
da abrazos a los que delinquen, un gobierno 
que los acusa con su mamá, cuando los 
delincuentes, pues están desatados. Entonces 
aquí necesita haber un cambio, pero un cambio 
inteligente”.
Finalmente, aclaró que ella no entregó alguna 
manifestación al edificio que se localiza en 
Palmas 340, porque ella no era ya delegada, 
sino que eso ocurrió en la administración de 
Víctor Hugo Romo. También, añadió que 
nunca le va faltar al respeto al Presidente 
López Obrador.

Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
www.yahoo.com.mx

Jueza rinde protesta como 
nueva integrante de la 

Comisión de Ética Judicial
*El cuerpo colegiado promueve que las y los servidores 

judiciales se ajusten a los trece principios del Código de Ética 
de la institución

Tepic.- El Consejo de la Judicatura que preside 
la magistrada Norma Alicia Haro Cruz designó 
en reciente sesión a la jueza Cleotilde Pérez 
Álvarez como parte de la Comisión de Ética 
Judicial y hoy rindió protesta, con lo que asumió 
formalmente su responsabilidad adicional. 
La toma de protesta tuvo lugar en la 

tercera sesión pública ordinaria 
de la mencionada Comisión, cuyo 
Presidente, el magistrado Ramiro Ávila 
Castillo, indicó que como equipo tienen 
la gran encomienda de promover 
que las y los servidores judiciales 
se ajusten a los trece principios del 

En Nayarit, se construyen obras 
necesarias: Navarro Quintero 

Código de Ética de la institución. 
Ávila Castillo señaló que la Comisión tiene el 
propósito de contribuir a que el Poder Judicial 
sea bien calificado por usuarias y usuarios, 
además de ser percibido por la sociedad como 
institución diligente, independiente e imparcial, 
con personal que se comporta de manera ética 
dentro y fuera de su espacio de trabajo.
Cabe precisar que la jueza Pérez Álvarez fue 
designada el 13 de julio para ser parte de la 
Comisión de Ética Judicial por cuatro años.
A la tercera sesión ordinaria asistieron 
igualmente los consejeros de la Judicatura 
Humberto Lomelí Payán y Agustín Romano 
García; el abogado José Reynaldo Pacheco 
Santos y la Secretaria Ejecutiva de la Comisión, 
Maleny Venegas Ornelas.

El gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero 
informó de cómo se trabaja 
en las comunidades rurales de 
Nayarit, para darles calles e 
infraestructura urbana digna e 
incluyente. 
La localidad de El Resbalón, en 
Acaponeta, en ejemplo de ello, 
donde la calle frente a la primaria 
hoy tiene rampas, alumbrado y 
balizamiento. Con obras de alto 
impacto Nayarit está logrando 
su transformación.
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Concluye con éxito etapa informativa 
de consulta a pueblos originarios 

• Visitan nueve comunidades indígenas 
• Sábado 26 de agosto inicia etapa consultiva 

Tepic.- Con la visita al 
municipio de Huajicori para 
informar de las acciones 
legislativas a favor de las 
comunidades indígenas, 
concluyó con éxito la etapa 
informativa de la consulta a 
pueblos originarios, que desde 
el mes de diciembre trabaja 
el Congreso del Estado de 
Nayarit.
La Trigésima Tercera 
Legislatura que preside 
la diputada Alba Cristal 
Espinoza Peña, terminó la 
segunda etapa del proceso 
de participación y consulta a 
los pueblos y comunidades 
indígenas realizada en los 
municipios de Tepic, Del 
Nayar, Huajicori, La Yesca, 
Acaponeta y Ruiz.
En cada una de las reuniones 
se explicó el contenido de las 
iniciativas, se hizo entrega de 
cuadernillos con la explicación 
en español, así como en 

Na’yeri, O’dam, Meshikan 
y Wixárika; de igual forma 
se contó con la presencia de 
intérpretes en Na’yeri, O’dam, 
Meshikan y Wixárika.
Luego de concluir con la etapa 
informativa las autoridades 
tradicionales, civiles y 
agrarias proporcionarán 
material a sus comunidades 
sobre las reformas a la 
Constitución local, la Ley 
Electoral y la Ley Municipal 
en materia de representación 
de pueblos originarios en 
cargos de elección popular, 
de acciones afirmativas y 
de la creación de la nueva 
Ley de Educación Superior, 
y desde sus comunidades 
iniciar la etapa deliberativa, 
en la que analizarán y 
discutirán conforme a usos y 
costumbres lo tratado en la 
etapa informativa.
Por su parte, la etapa 
consultiva que consiste en 

escuchar a las mujeres y 
hombres de los cuatro pueblos 
originarios, inicia el sábado 26 
de agosto en la comunidad 
de Jesús María y termina el 
lunes 18 de septiembre en 
Lindavista, municipio Del 
Nayar.
En la comunidad de Santa 
Cruz, municipio de Acaponeta 
se escuchará la voz de los 
pueblos originarios el día 
sábado 2 de septiembre; 
en Potrero de la Palmita 
municipio Del Nayar el 8 de 
septiembre y en Zoquipan el 
sábado 9; el 10 de septiembre 
en la comunidad de Presidio 
de los Reyes, municipio de 
Ruiz; en Guadalupe Ocotán, 
municipio de La Yesca el 
día 11 de septiembre, en el 
municipio de Huajicori se 
realizará la etapa consultiva 
el martes 12 de septiembre 
y el 14 de septiembre en el 
municipio de Tepic.

Trabajo de equipo entre Nayarit y México, da 
buenos resultados al campo: Navarro Quintero 
La mañana de este martes, el 
gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, recibió en 
el municipio de Jala al secretario 
de Agricultura y Desarrollo Rural, 

Víctor Villalobos Arámbula, y al 
secretario Técnico de la Presidencia 
de la República y coordinador de 
los Programas del Bienestar, Carlos 
Torres Rosas, ambos amigos de 

Nayarit. 
Durante este día, desarrollarán 
una gira de trabajo en equipo, 
para constatar los avances que la 
Transformación ha hecho llegar al 

campo nayarita y a los hogares de 
la entidad. Estarán acompañados 
por el delegado de Bienestar en 
Nayarit, Pavel Jarero y el alcalde de 
Jala Antonio Carrillo Ramos.

Audiencia ciudadana con 
Manuel Salcedo en Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El presidente del Gobierno De Acaponeta, 
Lic. Manuel Ramón Salcedo Osuna, atendió 
hoy a todas las personas que acudieron 
para platicar con él, en cumplimiento al 
programa de Audiencias Ciudadanas. 
Dando muestra de ser un gobierno 
abierto y cercano para quienes más 
necesitan, Manuel Salcedo trabaja en 
conjunto con las direcciones municipales, 
brindando atención directa y soluciones 
según el caso planteado por la población, 
sobreponiendo su seguridad y su bienestar 
social.

Finalizó taller gratuito 
de coctelería en Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
 
El H. XXXVIII ayuntamiento que preside el C. 
Gabino Jiménez Huerta en coordinación con 
la dirección de turismo estatal y municipal 
organizaron el taller de coctelería que fue 
impartido por personal de ICATEN.
El taller se impartió los días 9 y 10 de agosto 
del presente, al cual asistieron 17 personas, 
quienes recibieran su certificado, el taller 
fue dirigido a restauranteros y público en 
general.
Este taller de coctelería le permitió conocer, 

a los participantes, toda la información 
sobre las bebidas que se prepararon, 
desde los ingredientes hasta la forma de 
preparación.
A fin de dotar de los conocimientos básicos 
para la creación o mejora de bebidas tipo 
cóctel, la dirección de Turismo de Tecuala 
que dirige la Lic. María Guadalupe López 
Pineda, atendió a las 17 personas, quienes, 
dirigidas por el Bartender Cesar Uribe, 
recibieron capacitación con la que podrán 
emprender actividades productivas para 
sus negocios y en lo personal.
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Muere al ser arrollado por la “Bestia” 
Santiaguense José Muñoz Vallejo

José María Castañeda 

Por medio de las redes sociales 
informan que una persona del poblado 
de Santiago Ixcuintla, había sido 
arrollada por el tren de carga en el 
poblado de Puerto Peñasco Sonora, y 
que como consecuencia de esto  había 
fallecido, su cuerpo se encontraba en 
el Semefo, en espera de que alguno 
de sus familiares pueda identificar 
sus restos y reclamarlos antes de que 
vayan a parar a la fosa común.
El ahora occiso quien fuera identificado 
por encontrársele una credencial 
de elector, donde se mencionaba 
su domicilio particular mimo que se 
encontraba en Segunda de Bravo, esto 
en el barrio del Cerro Grande  llamado 
también el barrio del Chacuaco, cuyo 
nombre de pila era el de José Nieves 
Muños Vallejo, y contaba al morir con 
23 años de edad, era además de tez 
robusta barbado de pelo chino, Se 
cree que el joven fallecido era uno de 
tantos que por su juventud quisieron 

buscar nuevos horizontes, con tan 
mala suerte para el Santiaguense 
que en lugar de encontrar un mejor 
porvenir, lo único que encontró ser una 
víctima más del de la “bestia” como 
llaman muchos al tren de carga que 
cruza todo el noroeste del país.
Se ignora si su familia aquí en 
Santiago ya se trasladaron a Puerto 
Peñasco Sonora para reclamar los 
restos del infortunado joven, lo cierto 
es que yo soy vecino del Cerro Grande 
y no he escuchado que se hagan 
comentarios al respecto y es que 
muchos en estos percances solicitan 
el apoyo monetario para traer a las 
personas que mueren en accidentes 
de esta naturaleza, lejos de la tierra 
que los vio nacer para darles cristiana 
sepultura. Pero hasta el momento de 
redactar la presente nota nada hay 
al respecto, por lo que solamente 
podemos expresar nuestra sentida 
condolencia a sus familiares  y 
personas cercanas, a José Nieves 
Muños Vallejo, descansa en paz.

Sistema DIF clausura cursos de capacitación en Tecuala
*Se contó con la presencia de la esposa del gobernador del Estado, la Dr. Beatriz Estrada Martínez.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Se clausuraron cursos de capacitación 
gratuitos para beneficio de mujeres y hombres 
del municipio de Tecuala.
La mañana del lunes 14 de agosto del presente, 
se llevó a cabo el protocolo de clausura de los 
cursos de capacitación impartidos en la casa 
de la mujer, ubicada en la cabecera municipal, 
al acto fue presidido por la Dra. Beatriz Estrada 
Martínez presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
el presidente municipal el C. Gabino Jiménez 
Huerta, la presidenta del Sistema DIF Tecuala, 
la señora Nora Lilia Burgara 
Alarcón, Profesora Ruth Verónica 
Venegas López, el Mtro. Mauro 
Lugo Izaguirre, Director General 
de DIF Nayarit, Marisol Sánchez 
Navarro, Directora del Instituto 
de Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Nayarit (ICATEN) 
y el Prof. Humberto Rodríguez 
Mendoza (ICATEN Acaponeta).
La titular de la asistencia social 
en el Estado felicitó y reconoció 
el esfuerzo y compromiso para 
quienes asistieron a los cursos y 
se capacitaron y les expresó: “La 
capacitación se les proporciona 

para que ustedes puedan superarse, puedan 
ser cada día mejores, en el ámbito personal, 
profesional, laboral y, sobre todo, en el ámbito 
familiar porque todo esto será en beneficio de 
ustedes y sus familias.
La verdad que es sumamente satisfactorio 
para todos nosotros y muy emocionante verlos 
a ustedes recibir su constancia, y ver la carita 
de satisfacción; es entregar las herramientas 
para que ustedes mismos puedan empezar a 
ver los frutos de su esfuerzo, del tiempo y del 
trabajo que dedicaron para poder capacitarse”, 
puntualizó.

El presidente municipal Gabino Jiménez Huerta, 
dio la bienvenida a la esposa del gobernador 
y las personalidades presentes, felicitó a los 
participantes de los cursos de capacitación, y 
solicitó a la Dra. Beatriz Estrada Martínez más 
cursos de capacitación para el beneficio de 
más tecualenses. 
Al tomar la palabra la presidenta del Sistema DIF 
Tecuala, Nora Lilia Burgara Alarcón agradeció 
el apoyo que brinda el Dr. Miguel Ángel Navarro 
Quintero, gobernador del Estado, ya que estos 
cursos de capacitación son muy importantes 
y sus objetivos son de que más mujeres y 

hombres se capaciten y logren 
obtener un desarrollo integral 
que ofrezca bienestar a sus 
familias.
Los participantes en los 
cursos de capacitación 
recibieron su constancia con 
valides oficial; de los cursos 
de Corte y Confección, 
Repostería Inicial, Repostería 
Intermedia, Repostería 
Avanzada, Mecánica Básica 
de Motocicletas, Uñas 
Acrílicas (1), Uñas Acrílicas 
(2), Colorimetría, Manicure y 
Pedicure.

Los derechos sociales, la prioridad para 
el desarrollo de Nayarit: Navarro Quintero 

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, visitó la costa del municipio 
de Compostela para supervisar los trabajos 
de rehabilitación en distintas localidades, 
dejando una inversión de 40 millones de 
pesos.
En Las Varas, recorrió las obras de 
rehabilitación educativa de la primaria 16 de 
Septiembre y de la Universidad Tecnológica 
de Mazatán, y la perforación del nuevo 
pozo de agua potable; en Zacualpan, la 
construcción del nuevo centro de salud y la 
renovación de la Primaria Revolución; y en 
Ixtapa, la rehabilitación del sistema de agua 
potable.
Estas medidas eran urgentes para garantizar 
a tres poblaciones en constante crecimiento 
su acceso a los derechos sociales.
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*Los menonitas*
 

No cabe duda de que la jerarquía 
católica está cada día más desfasada 
debido a la debilidad que ha mostrado 
siempre la Secretaría de Gobernación 
(SG) y más recientemente en 
que se está metiendo en asuntos 
que constitucionalmente no le 
corresponden en lo absoluto. Pero ya 
tiene tiempo esta jerarquía que se 
ha estado saltando las trancas con 
su publicación semanaria “Desde la 
Fe”, en donde abiertamente publican 
artículos y reportajes que no les 
corresponden.
La SG debería ya meter en cintura a la jerarquía 
católica haciéndoles ver que nada más se deben 
dedicar a su ministerio, a dar la buena nueva y 
no meterse en asuntos mundanos de la política y 
las leyes que no tienen nada que ver con ninguna 
de las Iglesias establecidas y reconocidas en 
nuestro país.
Esta jerarquía católica tiene muchas voces a 
través de organizaciones civiles, por lo que no 
tiene por qué faltar a la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos alzando la voz por 
cosas mundanas y que son de puras creencias.
Nos rige a los mexicanos un Estado Laico, pero 
esto no significa ningún tipo de prohibición para 
profesar o no profesar la religión o creencia que 
cada quien prefiera; sin embargo, nuestra Carta 
Magna marca claramente la separación Iglesia-
Estado, aplicando literalmente aquello de lo de 
Dios es de Dios y lo del César del César o algo 
así que, marca claramente que las Iglesias no 
pueden ni deben de intervenir en asuntos de 
leyes terrenales ajustándose meramente a las 
leyes que les dicte la Divinidad en la que crean.
Esta separación Iglesia-Estado significó muchas 
vidas de mexicanos para lograrla, sufrió mucho 
nuestra Nación para que no hubiese una religión 

oficial rigiendo en México, tal y como acontece 
por lo menos en algunos otros países de Centro 
y Sudamérica. Así que qué mejor cosa no le pudo 
haber pasado a nuestro país al no estar atado a 
ninguna creencia o religión extranjera, para que 
cada quien escogiera a su libre arbitrio lo que 
quiera creer o no cree, sin estar obligados a nada 
ni a nadie, más que a su propia conciencia.
El problema es que ahora a las organizaciones 
civiles se ha aunado la Iglesia Católica que, en 
voz de algunos obispos y jerarcas católicos se 
pronuncian también contra la distribución de 
los libros de texto gratuitos, ¿por qué? Pues 
al parecer únicamente por hacer eco a las 
voces disidentes que afirman que dichos libros 
contienen ideologías contrarias al bien común, 
algo que ya se ha aclarado hasta la saciedad, 
reconociendo las autoridades correspondientes 
varios errores tanto en fechas como en datos 
históricos.
Y lo peor del caso que por lo menos y de acuerdo 
a una nota, ayer martes de los corresponsales 
Juan Carlos Partida, Carlos Bañuelos, Raúl 
Robledo, Juan Carlos Estrada y la reportera 
Georgina Saldierna, de La Jornada, entre 
otras informaciones señalan que el obispo de 

Aguascalientes, Juan Espinoza 
instruye a los sacerdotes de su 
diócesis invitar a los fieles a la marcha 
convocada por el Frente Nacional 
de la Familia para el próximo día 
20 para repudiar la distribución de 
los libros de texto gratuitos. Y en la 
misma forma solicitó emplazar a la 
movilización durante las misas.
Y he aquí el meollo del asunto y por 
qué no se les permite a las iglesias 
a conformar partidos políticos, 
siempre y cuando estén separados 
de su ministerio al menos cinco años 

antes para poder participar en política, ya que, 
por su poder de influencia entre la feligresía, 
en las misas podrían arengar a sus creyentes 
en hacer lo que se les dicte como si fuera 
palabra de Dios. Si de por sí, con la prohibición 
constitucional que tienen las iglesias para 
participar en política, últimamente, por lo menos 
la católica ha criticado abiertamente decisiones 
políticas tanto en sus publicaciones como en sus 
templos. Por eso, la SG se debería de poner las 
pilas y fajarse los pantalones o en este caso las 
faldas y hacerles ver a los jerarcas católicos que 
se están orinando fuera de la olla haciendo cosas 
indebidas que no le corresponden para nada y 
menos, porque alguna vez el anterior arzobispo 
primado de México, Norberto Rivera Carrera, de 
que ellos, los eclesiásticos obedecían más a las 
leyes divinas que a las terrenales; y esto sí que es 
claramente un peligro para México.
A los representantes de las Iglesias en nuestro país 
se les permite votar como ciudadanos mexicanos 
que son; pero no ser votados, precisamente por 
su influencia entre sus feligreses a los que tal vez, 
les dirían que si no votaran por ellos caerían en 
pecado mortal.
Sea pues. Vale.

Debilidad muy palpable de la 
Secretaría de Gobernación

 

E D I C T O 

LUIS ENRIQUE VAZQUEZ ARMENTA 
SE IGNORA SU DOMICILIO 

Por éste conducto al ignorarse su domicilio, comunico a Usted que dentro del 

Juicio Controversias del Orden Familiar, expediente número 171/2021,

promovido en su contra por  Nancy Carmina Ibarra González, recayó un 

auto de fecha diecinueve de diciembre de dos mil veintidós, en el cual se 

ordena emplazarlo a Juicio, concediéndosele un plazo de cinco días hábiles 

de contestación a la demanda incoada en su contra, ofrezca las pruebas que 

estime pertinentes y señale cuenta de correo electrónico en términos del 

artículo 75 del ordenamiento legal invocado con antelación para recibir 

notificaciones, apercibido que de no hacerlo, conforme a lo dispuesto por los 

artículos 151, 164 y 165 del código en cita, se le declarará la correspondiente 

rebeldía, se le tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y las 

posteriores notificaciones se le harán por medio de listas que se publiquen 

en los estrados de este Juzgado a excepción de la resolución definitiva que 

al efecto se dicte, misma que deberá notificarse personalmente; por otra 

parte hágase de su conocimiento que las copias de traslado quedan a su 

disposición en la Secretaría de Acuerdos de éste Juzgado. 

A  T  E  N  T  A  M  E  N  T  E 
IXTLAN DEL RIO, NAYARIT; A 21 DE DICIEMBRE DEL 2022. 

SECRETARIA DE ACUERDOS DEL JUZGADO 

LIC. MARIA GUADALUPE GONZALEZ GARCÍA 
 

 

NOTA.‐ Para su publicación en el Periódico Oficial del Estado y en otro Diario de 
mayor cobertura la elección de la promovente, por tres veces consecuenticas. 

*San Antonio de Arenales*, hoy *Ciudad 
Cuauhtémoc*, Chihuahua, recibió el 8 de 
marzo de *1922*, la primera mudanza de 
los menonitas provenientes de Manitoba, 
Canadá, fletados en 36 trenes durante los 
siguientes cuatro años para colonizar, cual 
pioneros del viejo oeste, el suelo virgen de la 
solitaria e intacta pradera por la que nunca 

había pasado el arado ni campo cultivado.
Los *seis mil menonitas*, uno de los 
grupos anabaptistas que nació de la 
Reforma religiosa del siglo XVI, junto con 
los amish, los huteristas y la Iglesia de 
los Hermanos, llegan a *Chihuahua* para 
proveer vidas dignas, comunidades justas, 
medio ambiente saludable, proclamando 

la obediencia a Cristo, el 
pacifismo, la vida sencilla, 
el amor al prójimo y la 
*honradez*.
Las comunidades menonitas 
en campos y colonias, 
llamadas así en honor a su 
notable líder neerlandés 
*Menno Simons*, mismas 
que transitaron por Prusia, 
Ucrania y Canadá, iniciaron 
por tractorear el campo y 
producir su afamado *queso* 
desde 1931, soportando 
escasez de lluvias e intensas 
heladas. Ahora más de *50* 
mil menonitas habitan el 
*Corredor Comercial*.

Gina Díaz no respeta 
acuerdos: Eduardo Lugo  

José María Castañeda 

En Santiago existe en la actualidad un choque 
de trenes, al  encontrarse la lideresa del Sutsem, 
Gina Díaz, la horma de sus zapatos en la 
persona del profesor Eduardo Lugo, presidente 
municipal en funciones, luego de que el primer 
Edil dijera en el programa de noticias del Lic. 
Jesús Narváez, que dirigente de la burocracia 
no respeta los acuerdos tomados por ambas 
partes.
En ese sentido, Lugo dijo a periodistas que 
había hecho compromisos con Gina Díaz, en 
el sentido de pagar algunas prestaciones de 
las tantas que asegura el Sutsem, hicimos un 
compromiso Gina, y yo, y al día siguiente lo 
desconoció ordenando a sus representados que 
se presentaran a laborar portando la camiseta 
donde asegura que soy el peor presidente que 
ha tenido Santiago, aún que yo ignoro el porqué 
del peor presidente, a lo mejor porque yo no soy 
afecto a agarrar la banda en lugares públicos 
o porque yo no ingiero cerveza, como otros 
si lo hicieron, no me afecta en lo personal las 
indicaciones que haya dado al personal Gina, lo 

que no voy a tolerar es que haya tanto permiso 
para comisiones sindicales, si quieren atender 
sus comisiones que lo hagan pero no en horas 
de trabajo, reconozco que hay adeudos que no 
han sido cubiertos, pero debo de decir que en lo 
que va de mi administración no les debemos un 
solo peso.
Ellos argumentan que se les deben 200 millones 
de pesos, pero no se ponen a pensar que parte de  
ese dinero se les debe gracias a la gran cantidad 
de prerrogativas que reciben bajo el argumento 
de que son conquistas laborales, se les pagan 
apoyos para la renta de casas cuando muchos 
tienen casas propias, se les entrega un apoyo 
a la canasta básica, apoyos para la educación, 
cuando muchos de ellos ya no tienen hijos en la 
escuela, pedían apoyos para la fiesta del día del 
burócrata, se les entrega un mes de sueldo por 
terminación de una administración, tienen otro 
apoyo por el día del burócrata  y así le podemos 
seguir hasta completar las 32 prestaciones a 
las que dicen que tienen derecho, incluyendo la 
de la canasta básica.
Entre los burócratas hay muchos que me 
han dicho que ellos están a gusto con mi 

administración, pero que tienen que portar 
la camiseta, ya que de lo contario podrían ser 
castigados por la directiva, yo por mi parte 
les he dicho que hagan lo que les dicen sus 
dirigentes, pero que ante tanto ataque señaló 
el presidente municipal, llegué al acuerdo de 
que en lo sucesivo las cuotas sindicales que les 
descontaban a los empleados ya no las recogerá 
la tesorería, sino se les entregará directamente 
a los trabajadores para que sean ellos quienes 
acudan a pagar sus cuotas con la tesorera, 
nosotros no le vamos a hacer el trabajo a 
quienes desde el inicio de la administración no 
ha tomado como enemigos, estableció Eduardo 
Lugo presidente municipal. 

Se instaló la convocatoria para elegir presidente 
de la Asociación de Usuarios: Luis Delgado

José María Castañeda 

Cierren las puertas señores, gritan los 
palenqueros para dar inicio con la pelea de 
gallos, “asimismo el Moro como apodan en su 
comunidad de origen a Luis Delgado Elizondo, 
presidente aún de la asociación de usuarios 
de agua de uso agrícola de 
la margen derecha del río 
Santiago, tras dar a conocer 
al reportero de esta editorial 
que este lunes 14 de agosto 
comenzaron a pegarse en 
los edificios de comisariado 
ejidales del municipio para 
que quien desee participar en 
el cambio de presidente de la 
asociación de agua, comiencen 
a preparar su documentación.
Dentro de los requisitos que 
se deben de cumplir para 
participar se tiene que contar 
con el pago de sus cuotas, que 
sea usuario, y que no cuente con 
antecedentes penales, debe de 
tener a la mano copias de los 

siguientes documentos, copia de la credencial 
de elector, copia de la curp, cartilla liberada, la 
elección para la realización del cambio será el 
14 de agosto, en primera instancia y  que de no 
cumplirse todos los requisitos  dijo el presidente 
todavía en funciones Luis Delgado Elizondo, nos 
podemos ir a una segunda instancia, ya que así 

lo marca la convocatoria explicó.
La segunda instancia deberá de ser el 4 de 
septiembre,  ya que esta es la fecha definitiva  y 
deberá de hacerse la elección con las personas 
que acudan,  insistiendo el declarante que 
lo primero que debe de hacerse para quien 
desee participar en la elección del cambio de 

dirigente y de delegados es el 
que se encuentren al corriente 
con sus pagos, luego que a 
la fecha las personas que ya 
han externado su deseo de 
participar son Feliciano Silva de 
la zona serrana y Gumersinda 
Villegas, y ambos no se 
encuentran al corriente en el 
pago de sus cuotas, por lo que 
de no cumplirse ese requisito 
los ahora querendones podrían 
quedarse sin participar, al 
no cumplir con una de las 
bases de mayor importancia, 
explicó el presidente aún de la 
asociación de usuarios de agua 
de uso agrícola Luis Delgado 
Elizondo. 
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El Teatro Ixcuintla fue la sede del acto 
de clausura de fin de cursos Veradif 

José María Castañeda 

Debido a las fuertes lluvias que cayeron el pasado 
viernes, la clausura del programa denominado “Veradif”, 
hubo de suspenderse al considerar la primera dama del 
municipio Teresa de Lugo López, de alto riesgo para los 
asistentes luego de que la tormenta era acompañada por 
estruendosos rayos que hacían temblar al más valiente.
Por tal motivo no fue, sino hasta el pasado lunes 14 
de agosto cuando el acto de clausura del programa 
Veradif, que le diera cabida a más de 400 niños de entre 
6 y 12 años en las instalaciones del teatro Ixcuintla 
de esta ciudad, por la mañana el “responsable”  de 
comunicación social del Dif,  Marvin Arce, se comunicó 
con el comunicador Jesús Narváez, para informarle que 
a las 4 de la tarde se llevaría a cabo el acto de clausura 
en el Teatro Ixcuintla, mencionando además que en el 
transcurso del mismo habría sorpresas, lo malo es que 
no dio mayores detalles al respecto de ahí que se ignore 
de que tipo de sorpresas  habló.
De sobra es conocido que el responsable político del 
municipio profesor Eduardo Lugo,  trata de mantener 
lo más informado que se pueda al pueblo, pero está 
visto que existen funcionarios que nada más no le están 
funcionando, y no me refiero únicamente a Marvin 
Arce. Sino que existen otros que nomás no acaban 
de ponerse la camiseta, lo bueno es que siguiendo 

con la información dada a conocer por el propio Lugo, 
éste mencionó que en lo que refiere al deporte en sus 
distintas modalidades, hay instructores suficientes, 
prueba de lo anterior es el tremendo auge existente en 
la rama del béisbol, en el atletismo, donde se hizo un 
excelente papel, donde hasta estamos incursionando 
en la gimnasia, además en ajedrez, futbol etc. Bien pues 

por esta administración que ha venido a darle un sesgo 
nunca antes vista al deporte, cosa que en mis poco más 
de 40 años de comunicador no había visto, por lo que de 
nueva cuenta repito la frase del Profe Lugo, rescata de  
esta forma su palabra empeñada con la ciudadanía pero 
por sobre todo con nuestra juventud.

Muere al ser 
arrollado por 

la “Bestia”, 
Santiaguense 

José Muñoz Vallejo

Destacados 
deportistas son 

reconocidos 
por el Gobierno 

de Tepic

Conservan playas 
limpias en San 

Blas: Pepe Barajas

Jueza rinde 
protesta como 

nueva integrante 
de la Comisión 

de Ética Judicial

Concluye con 
éxito etapa 
informativa 
de consulta 

a pueblos 
originarios

Derechos sociales, 
prioridad para el desarrollo 
de Nayarit: Navarro Quintero

(P-12)(P-12)(P-9)(P-9)


	1
	2
	3
	4
	5
	6
	7
	8
	9
	10
	11
	12
	13
	14



